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Николаевский район
Газ придёт  
через полгода

120 домов села Баевка Ни-
колаевского района будут под-
ключены к газопроводу в течение 
полугода. Также планируется га-
зифицировать школу, Дом куль-
туры, храм, кафе и магазин.

Работы выполняет компания 
из Татарстана - ООО «Газсервис». 
Ее директор Райнур Фасхетдинов 
отметил, что из необходимых 7,5 
км сетей уложено 6,8 км. Домов-
ладения будут газифицироваться 
после завершения строительства 
межпоселкового газопровода 
высокого давления и распреде-
лительных сетей. Руководитель 
компании подчеркнул, что пло-
хая погода не станет помехой для 
работ: его сотрудники накопили 
значительный опыт при газифи-
кации Кировской области и при-
выкли справляться с задачами 
при любых условиях. Впрочем, 
подрядчики ООО «Газпром газо-
распределение Ульяновск» уже 
обошли владельцев домов, чтобы 
люди смогли заблаговременно 
подготовить документацию. 
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Сурский район
Заброшенную мельницу  
исследуют историки

Здание заброшенной пароводяной муко-
мольной мельницы Рибопьера недалеко от села 
Барышская слобода сурского района может 
стать памятником истории и культуры. сейчас 
оно включено в список выявленных объектов 
культурного наследия Ульяновской области. 
Мельница представляет собой образец про-
мышленной архитектуры рационального на-
правления эклектики конца XIX века. стоит 
ли включать здание в реестр памятников Рос-
сийской Федерации, покажет государственная 
историко-культурная экспертиза.

сейчас, по словам председателя комитета 
Ульяновской области по культурному наследию 
Шарпудина Хаутиева, здание не используется, 
находится в бесхозяйственном состоянии.

Но интересен тот факт, что мельница 
принадлежала представителю дворянского 
рода  графу Рибопьеру, который владел име-
ниями в симбирской, Нижегородской, Ко-
стромской и других губерниях. В целях вы-
явления других историко-архивных данных 
комитет направил запросы в Государственные  
архивы РФ.

Инзенский район
В Инзе разработают 
инвестиционный  
атлас района

В инзе приступили к раз-
работке концепции «Ком-
плексной программы модерни-
зации экономики моногорода 
инза», недавно созданной на 
уровне администрации райо-
на. На первом заседании экс-
пертной группы ее участники 
обсудили план осуществления  
инвестиционных проектов, 
которые должны быть реали-
зованы в инзе в 2013-2015 го-
дах. Для активизации работы 
по продвижению инзенского 
района как  инвестиционно 
привлекательной  территории 
директор инзенского филиала 
УлГУ Владимир Шкунов пред-
ложил участникам заседания 
ускорить работу по созданию 
инзенского землячества, а так-
же создать «инвестиционный 
атлас района» и разместить его 
в глобальной сети на русском и 
английском языках.

Карсунский район
Детский сад готовится  
к открытию

В Карсуне завершается рекон-
струкция двухэтажного здания быв-
шего сельскохозяйственного произ-
водственного кооператива. Здание 
будет переделано под детский сад 
более чем на 50 мест. 15 октября ход 
работ проконтролировал глава ре-
гиона сергей Морозов. по информа-
ции подрядчика, сейчас в здании вы-
полнен капитальный ремонт крыши, 
ведется перепланировка внутренних 
помещений под групповые комнаты, 
музыкальный и спортивный залы, 
подсобные помещения, возведение 
пристроя для размещения пищебло-

ка. Оборудована газовая котельная, 
установлена отопительная система, 
подведена канализация. Кроме того, 
заказана мебель, игровой инвентарь 
и необходимое оборудование для 
прачечной, медицинского кабинета. 
Осталось дождаться результатов экс-
пертизы Газтехнадзора и выделения 
лимитов на топливо, чтобы запу-
стить газовую котельную. Работы по 
благоустройству территории плани-
руется завершить до конца ноября. 
после ввода объекта в эксплуатацию 
он  войдет в состав карсунского дет-
ского сада «Медвежонок». соблю-
дение сроков ввода детского сада в 
эксплуатацию губернатор взял под 
личный контроль. 

Фото из Франции
25 октября в Карсунском 

РДК откроется «француз-
ская» выставка ульяновских 
фотографов. В июне этого года 
снимки родного края, сделан-
ные Владимиром ламзиным, 
Владимиром Кочетковым и 
сергеем Юрьевым, побывали 
в париже и Бордо, где получи-
ли высокие оценки ценителей 
фотографии. 

На выставке было пред-
ставлено более двухсот работ, 
в числе ее посетителей были 
замечены мэтры фотографии 
и фотожурналистики патрик 
Ори, анри Тюрель, Кристо-
фер Доремус, Николя Депро, 
Том пуассон и Бернар Менье. 
Большинство из них подолгу 
рассматривали экспозицию, 
задавали вопросы о том, где 
и когда делались снимки, и 
отмечали самобытность и вы-
сокий художественный уро-
вень работ. Такой же теплый 
отклик выставка получила и 
в Бордо, где кроме местных 
фотографов ее посетили пред-
ставители местной русской 
общины. с 25 октября уви-
деть снимки смогут и карсун-
цы, работы будут выставлены 
в районном Доме культуры, 
где в день открытия выстав-
ки авторы фотографий про-
ведут мастер-класс для всех  
желающих. 

Барышский район

СУРСКИЙ РАЙОН
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40 миллионов  
на районные дороги 

В  следующем году на ремонт барыш-
ских дорог будет потрачено 40 млн руб., 
из которых 28 млн предоставит областной 
бюджет, еще 12 млн - районный. Началь-
ник районного управления ТЭР, ЖКХ, 
строительства и дорожной деятельности 
алексей Терентьев отметил, что в первую 
очередь будут отремонтированы школьные 
маршруты - это заезды от трассы до школ в 
Малой Хомутери и акшуате. За счет этих 
средств в Барыше также частично заменят 

покрытие у железнодорожного вокзала и у 
пожарной части. Взамен руководство МЧс 
обещает сделать капитальный ремонт фа-
сада здания. появится новое дорожное 
покрытие на улице Заводской до поселка 
Земляничный, а также в переулке пушки-
на, где находится детский сад.

Депутаты райсовета подняли вопрос 
и о восстановлении дороги на павловку, 
поскольку ее жители практически отреза-
ны от «большой земли». Обращение будет 
учтено при принятии программы дорож-
ного строительства на 2014 год, которая 
в настоящий момент находится в стадии 
формирования. планируется, что аукцио-
ны на право проведения ремонта дорог 
пройдут уже в марте, чтобы с середины мая 
организации-победители уже смогли при-
ступить к работе.
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Кажется, что о социальной от-
ветственности торговли гово-

рить излишне. В магазинах мы 
покупаем продукты, товары 

первой необходимости, одежду 
и обувь - в этом и заключает-
ся их социальная задача. Но 

давайте посмотрим на ситуацию 
шире. Возьмем для примера 

сеть гипермаркетов «Лента».  
«Лента» - одна из самых круп-

ных торговых сетей России. Бо-
лее 60 современных гипермар-
кетов сети можно встретить во 
многих городах нашей страны.  

В этом году в Ульяновске от-
крылись сразу два новых гипер-
маркета «лента».  29 июня на 
проспекте  созидателей торже-
ственно открылся первый торго-
вый центр. В церемонии откры-
тия приняли участие губернатор 
Ульяновской  области сергей 
Морозов,  глава города Марина 
Беспалова, министр сельского 
хозяйства области александр 
Чепухин и др. Торжественное от-
крытие второго гипермаркета на 
Олимпийском проспекте состоя-
лось 7 сентября.

В городах, где работает «лен-
та», люди привыкли, что ком-
пания предоставляет сервис на 
уровне мировых стандартов,  
проявляя заботу о своих поку-
пателях. В «ленте» действуют 
различные программы  лояльно-
сти,  существует гибкая система 
скидок и карты постоянного по-
купателя. Кроме того, для пен-
сионеров и социально малообес-
печенных горожан в «ленте» 
действует «социальная карта».  
по всей России привычны стали 
подарки от «ленты» ветеранам и 
детям. Недорогие продукты, вы-

сокое качество товаров и обслу-
живания привлекает в  «ленту» 
тысячи постоянных покупателей. 

с приходом «ленты» в город 
работу в компании получили 
около 600 ульяновцев.  «лента» 
известна заботливым отношени-
ем к своим сотрудникам. Кроме 
зарплаты и социальных гарантий 
компания предоставляет все воз-
можности для профессионально-
го роста. Более половины руко-
водителей выросли в компании, 
используя возможности обуче-
ния и развития, которые дает 
«лента». 

Казалось, сеть выполняет все 
свои социальные обязательства. 
Однако это не все. В каждом го-
роде, где есть гипермаркет «лен-
та», компания принимает участие 
в социальной жизни горожан. За 
2 месяца работы в регионе ком-
пания «лента» приняла участие 
в нескольких проектах: выдели-
ла денежные средства на благо-
устройство парка им. Маргелова, 
оказала помощь малоимущим се-
мьям в подготовке детей к учеб-
ному году. 

и вот новый социальный про-
ект «ленты». В конце сентября - 
начале октября в городских пар-
ках и придомовых территориях 
на средства компании были уста-
новлены детские игровые пло-
щадки.  Общая стоимость работ 
составила 10 млн. рублей. 

Детские площадки в Улья-
новске никогда не пустуют. «Мы 
рады, что «лента» построила 
здесь такой замечательный дет-
ский городок, - рассказывает пен-
сионерка Нина сергеевна, - те-
перь я с удовольствием гуляю со 
своими внуками. спасибо «лен-
те» за этот подарок!».

социальная «лента»

Детские площадки в подарок Ульяновску

Кирилл Шевченко 

В среду, 23 октября, в об-
ластном парламенте со-

стоялось заседание комитета 
по социальной политике, 

которое провел заместитель 
председателя Законодатель-
ного собрания, председатель 

комитета Игорь Тихонов. 

целый пакет законопроек-
тов, связанный с исполнени-
ем закона «Об образовании в 
Ульяновской области», после 
детального обсуждения было 
решено отправить на доработ-
ку и вернуться к их рассмо-
трению на следующем засе-
дании комитета. В частности, 
депутаты не получили четких 
ответов на вопрос: за счет ка-
ких средств будут финанси-
роваться заработные платы 
узких специалистов, напри-
мер, сотрудников бухгалтерии. 
Было отмечено, что в городе 
Ульяновске в целях экономии 
принято решение объединить 
бухгалтерию всех дошкольных 
учреждений. Вопросы возник-
ли и по поводу разного под-
хода к размеру субвенций на 
детские сады и дошкольные 
группы при школах. 

- Законопроект чрезвы-
чайно важный, но на данный 
момент он вызывает огромное 
количество вопросов: мы не по-
нимаем, как он будет работать, 
за счет чего финансироваться, 
не создаст ли это неудобства 
жителям области? Вместе с 
тем у нас есть четкое правило: 
все законопроекты, предпола-
гающие реализацию через под-
законные акты, направляются 

в Законодательное собрание 
вместе с проектами данных по-
становлений. соответственно 
общая позиция комитета по 
социальной политике и мини-
стерства образования и науки 
будет выработана только по-
сле того, как будет представлен 
полный пакет документов и 
мы досконально выясним ме-
ханизм реализации закона по 
каждому направлению, - резю-
мировал игорь Тихонов. 

Было решено, что прежде 
чем эти вопросы вновь будут 
вынесены на заседание, со-
циальный комитет проведет 
рабочее совещание с участи-
ем всех заинтересованных 
сторон, включая директоров 
дошкольных учреждений и 
представителей родительских  
комитетов.

следующий законопроект - 
«Об  установлении величи-

ны прожиточного минимума 
пенсионера в Ульяновской об-
ласти на 2014 год» - депутаты 
комитета поддержали едино-
гласно. согласно нему, в 2014 
году величина прожиточного 
минимума составит 6010 ру-
блей в месяц (в Российской 
Федерации - 6354 рубля). пен-
сионерам, чье денежное со-
держание меньше этой суммы, 
будет доплачиваться разница 
за счет федерального бюдже-
та. по прогнозам, в 2014 году 
на доплаты могут претендо-
вать около 38 тысяч жителей  
области. 

Важнейшим вопросом за-
седания стало утверждение 
списка малокомплектных 
сельских школ на 2014 год. В 
список, составленный мини-
стерством образования, вош-
ли 83 общеобразовательные 
организации, из них 36 - на-

чальные, 14 - основные, 33 
- средние. На их содержание 
потребуется 107,6 миллиона 
рублей. Для сравнения: в 2013 
году статус малокомплектных 
был присвоен 77 школам, семь 
из них в 2014 году будут ис-
ключены из списка в связи с 
реорганизацией либо отсут-
ствием учеников. 

- Этот список, как и любой 
законодательный акт, не может 
быть закрытым. К его форми-
рованию нужен гибкий подход, 
который учитывает текущие 
изменения. поэтому мы при-
гласили на заседание комитета 
представителей муниципаль-
ных образований, чтобы обсу-
дить этот вопрос в широком 
формате, - пояснил игорь Ти-
хонов. 

Один из приглашенных, 
глава Новоульяновска Генна-
дий Деникаев, обратился к де-
путатам с просьбой включить в 
список малокомплектных ли-
повскую среднюю школу, где 
с начала учебного года число 
учеников сократилось до 39. 
схожая ситуация  в старо-
мостякской средней школе 
старокулаткинского района, 
которая не была включена в 
список из-за несвоевременно 
предоставленных документов. 

Министр образования и 
науки Екатерина Уба согла-
силась, что у обеих школ есть 
основания для получения 
статуса малокомплектных. В 
результате было решено, что 
если до следующего заседания 
комитета по социальной поли-
тике муниципалитеты предо-
ставят полный пакет необхо-
димых документов, эти школы 
будут включены в список.

Дворец спорта, 
кафедральный 
собор,  
на очереди…  
цирк
Олег Долгов

Позавчера на заседании правитель-
ства губернатор Сергей Морозов 

объявил о возможности строитель-
ства цирка в Ульяновске.  Вопрос 
строительства и финансирования 

глава региона обсудил днем ранее 
в ходе встречи с министром куль-

туры РФ Владимиром Мединским. 
В удачном случае работы начнутся 

уже в следующем году.

«Негоже Ульяновску, а мы входим 
в первую двадцатку крупнейших горо-
дов России, не иметь Дворец спорта, 
но скоро мы его откроем, кафедраль-
ный собор, и его мы уже достраиваем, 
и цирк. Тем более что с Росгосциро-
ком мы договаривались, что это будет 
не свсем обычный цирк. У нас есть 
огромное обоюдное желание, чтобы 
этот цирк был еще и с дельфинарием. 
Уже есть серьезные предпроектные 
работы», - заявил губернатор.

Ранее сообщалось, что здание цир-
ка планируется разместить на терри-
тории строящегося инвестиционного 
проекта «симбирское кольцо» в За-
свияжском районе. по предваритель-
ным данным, площадь цирка будет со-
ставлять до 2,5 гектара.

Также с министром культуры были 
обсуждены вопросы строительства 
здания Госархива. В бюджете региона 
на эти цели заложено 70 миллионов 
рублей, такую же сумму, а возможно, и 
больше, выделит федеральный центр, 
добавил губернатор. Он также сооб-
щил, что с Владимиром Мединским 
есть договоренность о строительстве 
двух многофункциональных Домов 
культуры в сенгилее и инзе.

ЗсО: работа над законом «Об образовании» 

список малокомплектных школ растёт

sh
ko

la
zh

iz
ni

.r
u

Р
ек

ла
м

а.
Ф

от
о 

С
ер

ге
я 

Е
рш

ов
а



12 спортпятница, 25 октября 2013 г. 
№ 136 (23.407)

Максим Скворцов

18-летний воспитанник 
ульяновского футбола готовится 

к дебюту за армейский клуб.

В секцию футбола в Новом 
городе он пришел девятилетним 
мальчишкой, а уже через три года 
переехал в самарскую область 
в известную Академию футбола 
имени Коноплева. Именно там  и 
приметили 17-летнего полузащит-
ника селекционеры ЦсКА. Год, 
проведенный в армейском клубе, 
по праву можно занести Дмитрию 
Ефремову в актив. В составе юно-
шеской сборной россии (до 19 лет) 
он выиграл Мемориал Гранаткина, 
где был признан лучшим игроком 
турнира. А недавно успешно пре-
одолел первый отборочный раунд 
чемпионата Европы 2014 года, где в 
трех матчах забил два мяча. Здоро-
во выступает и молодежный состав 
ЦсКА в юношеской Лиге УЕФА 
(аналог Лиги чемпионов. - Прим. 
авт.). Юные армейцы переиграли в 
гостях немецкую «Баварию» (2:0), 
дома - чешскую «Викторию» (5:0) 
и сыграли вничью с английским 
«Манчестер сити» (1:1). Ефремов 
сыграл в двух играх, забил один 
мяч. Весной этого года он даже вы-
ходил на замену за основной ЦсКА 
в матчах премьер-лиги - в поедин-
ках против «Крыльев советов», 
«Краснодара» и «Локомотива». Но 
тогда он провел на поле считанные 
минуты в концовке матчей. И вот на 
следующей неделе Дмитрий Ефре-
мов готовится к полноценному де-
бюту за армейский клуб. об этом и 
не только сам футболист рассказал 
в эксклюзивном интервью «Уп».

Должен сыграть против 
«Шинника»

- Дмитрий, главный вопрос, 
который сейчас волнует мно-
гих любителей футбола, что 
же на самом деле происходит 
с ЦСКА? Как думаешь, армей-
ский клуб сможет выбраться 
из этой ямы?

- Я даже нисколько в этом не со-
мневаюсь. Уверен, что ЦсКА еще 
обязательно включится в чемпион-
скую гонку. спады бывают у любой 
команды, у ЦсКА он настал сейчас, 
скоро команда его преодолеет.

- Но в чем причины такого спа-

да? В травмах  или, может, 
команда попала в функцио-
нальную яму?

- Не думаю. Функционально 
футболисты ЦсКА готовы хорошо 
и в этом компоненте не уступают 
соперникам. На мой взгляд, все 
дело в психологии. Виной тому 
стало поражение от «Баварии» в 
Лиге чемпионов (0:3). Именно по-
сле него и началась черная полоса 
армейцев.     

- В нынешнем чемпионате ты 
уже восемь раз попадал в за-
явку ЦСКА на матчи Премьер-
лиги, в том числе и на супердер-
би со «Спартаком». С какими 
чувствами наблюдал за игрой с 
красно-белыми?

- Когда прозвучал финальный 

свисток, очень сильно расстроился. 
Все-таки ЦсКА не просто уступил, 
а проиграл с крупным счетом (0:3). 
Если не ошибаюсь, в последний 
раз армейцы в противостоянии со 
«спартаком» так проигрывали 20 
лет назад.

- Как сам чувствуешь, готов 
играть за ЦСКА в Премьер-
лиге?

- Чтобы ответить на этот во-
прос, нужно проверить свои силы. 
30 октября в рамках Кубка россии 
ЦсКА поедет в Ярославль в гости 
к «Шиннику», я должен играть. 
Вот и посмотрим.

- Но сам-то веришь в свои 
силы? Все-таки играть за 
ЦСКА - это большая ответ-
ственность. Не боишься?

- Если бы я боялся, то тогда во-
обще не занимался бы футболом 
- не уезжал бы в Академию фут-
бола имени Коноплева, а затем в 
ЦсКА.

Слуцкий может  
и «напихать»

- Во время матчей наставник 
армейцев Леонид Слуцкий ве-
дет себя весьма эмоционально, 
а в перерывах между тайма-
ми в раздевалке тоже бывает 
вспыльчив?

- Меня в этот момент в разде-
валке не бывает, так как запасные 
футболисты в перерыве матча раз-
минаются на футбольном поле. Но, 
по отзывам других игроков ЦсКА, 
Леонид Викторович всегда ведет 
себя адекватно: то есть если игра 
удается, он ни на кого не повышает 
голос, а когда наоборот и требуется 
встряска команды, то может и «на-
пихать» хорошенько. 

- У тебя есть любимый игрок в 
ЦСКА?

- очень нравится расмус Эльм. 
Еще импонирует игра Алана Дза-
гоева.

- Кстати, о Дзагоеве. Когда 
можно ждать его возвращения 
на поле?

- Не могу ответить на этот во-
прос, но, насколько я знаю, Дзагоев 
уже начал тренироваться в общей 
группе. Значит, его дела пошли на 
поправку.

- А в мировом футболе на кого 
пытаешься равняться?

- сейчас конкретно ни на кого. 
В мировом футболе очень много 
классных фланговых игроков. Из 
прошлых лет мне нравился тьерри 
Анри, сегодня ярко играет Криш-
тиану роналду. однако у порту-
гальца иная манера игры - он не 
явно выраженный фланговый по-
лузащитник. 

- Сейчас понятно, у тебя все 
мысли связаны с ЦСКА. А в 
детстве за какую команду бо-
лел?

- За «Локомотив». тогда за же-
лезнодорожников блистали Дми-
трий Лоськов и Дмитрий сычев. 
Любил наблюдать за игрой этих 
футболистов.

Всегда в курсе дел «Волги»
- У тебя нет мечты в будущем 
заиграть за «Локомотив»?

- Даже не задумывался над 
этим. сейчас моя главная задача 
пробиться в ЦсКА.

- Твой прогноз - кто войдет 
в тройку призеров текуще-
го чемпионата среди команд 
Премьер-лиги?

- ЦсКА, «Зенит» и «спартак». 
А вот в какой последовательности 
они разместятся на пьедестале, за-
гадывать не берусь.

- То есть в «Локомотив» или 
«Динамо» ты не веришь?

- почему же? И «Локомотив», и 
«Динамо» тоже хорошие команды. 
Футбол тем и прекрасен, что не-
предсказуем. В нашем чемпионате 
достаточно сильных команд, кото-
рые в любой момент могут препод-
нести сюрприз.

- Сейчас уже ведутся разгово-
ры о шансах сборной России на 
чемпионате мира в Бразилии 
будущего года. Сам-то чего 
ждешь от нашей команды?

- Достойного выступления. Ко-
нечно, не последнюю роль будет 
играть жеребьвка группового эта-
па - какие команды попадутся нам 
в соперники. Но, судя по той игре, 
которую показывает наша коман-
да, она, как минимум, должна вы-
ходить из группы.

- Тебе всего 18 лет. В бытовом 
плане в столичном мегаполисе 
проблем не возникает?

- проблем нет абсолютно ника-
ких. Живу в специальном интерна-
те при футбольном клубе ЦсКА. 
Кроме того, успеваю проходить об-
учение в тольяттинском институте 
физической культуры и спорта. В 
будущем надеюсь стать футболь-
ным тренером. 

- В Ульяновске часто быва-
ешь?

- редко. Как правило, в Улья-
новск выбираюсь один раз в год 
- летом во время отпуска. Чаще 
всего родители приезжают в гости 
ко мне.

- За выступлениями 
ульяновской «Волги» следишь?

- обязательно. В Интернете 
постоянно слежу за результатами, 
знаю, что сейчас «Волга» лидиру-
ет в зоне «Урал-поволжье». А о 
последних новостях из стана ко-
манды узнаю от полузащитника 
«Волги» Вениамина Медникова. 
Мы с ним подружились, когда вме-
сте обучались в Академии футбола 
имени Коноплева.

Дмитрий Ефремов: 

Если бы боялся играть за ЦсКА, 
не занимался бы футболом

Победив в гостях неуступчивый «Челябинск», футбо-
листы ульяновской «Волги» сохранили за собой первое 

место в турнирной таблице.

За несколько дней до матча главный тренер челябинцев 
Игорь Лазарев отметил свой 50-летний юбилей, однако луч-
шего подарка - победы от своих подопечных в поединке про-
тив «Волги» - он так и не дождался.

одним из героев встречи можно смело назвать вернув-
шегося после дисквалификации станислава прокофьева. 
Именно нападающий «Волги» открыл счет уже на второй 
минуте встречи, здорово сыграв на втором этаже после ро-
зыгрыша углового. Хозяева поля отыгрались в середине 
второго тайма. полузащитник «Челябинска» сергей Коше-
лев закрутил «свечу» в дальнюю девятку ворот рената со-
колова, что стало откровением для голкипера «Волги» - 1:1.

Но волжане все же смогли дожать соперника. На 70-й 
минуте Наиль Хабибуллин зрячей передачей вывел проко-
фьева на оперативный простор, и стражу ворот хозяев сте-
пану суворову ничего не оставалось, как нарушать правила. 
Главный арбитр справедливо расценил это как фол послед-
ней надежды, «наградив» суворова красной карточкой.

Численный перевес «Волга» воплотила в гол через девять 
минут. после флангового прострела в штрафную Ильдар Бик-
чантаев со второй попытки мощно вколотил мяч в ворота - 2:1!

- Неудачно начали матч, зато потом полностью владели 
преимуществом, - скажет после игры наставник «Челябин-
ска» Игорь Лазарев. - Знали, что «Волга» очень опасна при 
стандартных положениях, предупреждали об этом футболи-

стов, но они, видимо, этого не услышали. 
- после обидной домашней осечки со «спартаком» мы 

хотели реабилитироваться, хотя, сколько помню, поединки 
с «Челябинском» -  будь то дома или в гостях, всегда про-
ходят в нервной, напряженной борьбе, - отметил в свою 
очередь главный тренер «Волги» сергей седышев. -резуль-
татом я удовлетворен, а вот о самой игре такого сказать не 
могу. Хотя с другой стороны в последнее время я просмо-
трел множество кассет с играми других команд и могу сме-
ло сказать, что организация игры хромает абсолютно у всех. 
Видимо, сказывается, что футболисты уже находятся в по-
луотпускном состоянии - с мыслями о доме. так что на пер-
вый план сейчас выходят морально-волевые качества.  

- «Волга» с «Челябинском» своего рода команды-
побратимы, - подчеркнул седышев. - И в Челябинске, и в 
Ульяновске трудно развивать футбол, поскольку приори-
теты отдаются другим видам спорта - хоккею с шайбой и 
хоккею с мячом соответственно. Но мы не обижаемся, а 
стараемся на деле доказывать, что можем добиваться хоро-
ших результатов. Как советник губернатора могу со всей от-
ветственностью заявить, что перед нами не ставилась задача 
занять первое место или пробиться в тройку призеров. Мы 
сами перед собой поставили задачу стать лучшими в «Урал-
повольже». Будем и в дальнейшем составлять конкурен-
цию «тюмени», но если даже мы и не станем первыми, то, 
поверьте, скальпы за это с нас никто не снимет.

 «Волга» с  41 очком по-прежнему возглавляет турнир-
ную таблицу, всего на одно очко от нашей команды отстает 
«тюмень». свой следующий поединок подопечные сергея 

седышева проведут дома на стадионе «труд» в понедельник, 
28 октября. соперник - «сызрань-2003». Начало в 18.00, 
вход - свободный.  Этот матч станет заключительным в ны-
нешнем году. Затем чемпионат возобновится 18 апреля.

«Волга» не боится за свои скальпы

Возвращение на поле Станислава Прокофьева пришлось 
как нельзя кстати
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ИнФорМацИонное СообщенИе.
Департаментом государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области при-

нято решение об отказе от проведения аукциона, назначенного на 31 октября 2013 года, опубликован-
ного на официальном сайте рФ www.torgi.gov.ru, на официальном сайте Департамента госимущества 
http://dgizo.ulgov.ru/, в газете «Ульяновская правда» от 07.10.2013 № 125 (23.396), на право заключе-
ния договора аренды недвижимого имущества:

Лот № 1: Здание автостанции, расположенное по адресу: Ульяновская область,Цильнинский рай-
он, с. Б. Нагаткино, ул. садовая, д. 38. 

ИнФорМацИонное СообщенИе 
Департамент государственного имущества и земельных от-

ношений Ульяновской области сообщает о проведении торгов в 
форме открытого аукциона по продаже акций, находящихся в го-
сударственной собственности Ульяновской области.

торги проводятся в соответствии с Федеральным законом от 
21.12.2001 № 178-ФЗ «о приватизации государственного и муни-
ципального имущества», положением об организации продажи 
государственного или муниципального имущества на аукционе, 
утверждённого постановлением правительства российской Фе-
дерации от 12.08.2002 №585, Законом Ульяновской области от 
30.11.2012 № 183-Зо «о прогнозном плане (программе) при-
ватизации государственного имущества Ульяновской области на 
2013 год и основных направлениях политики Ульяновской обла-
сти в сфере приватизации на 2013-2015 годы», на основании рас-
поряжения Департамента государственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской области от 24.10.2013 № 1181-р «об 
условиях приватизации акций открытого акционерного общества 
«Агропромпарк».

способ приватизации - аукцион, открытый по составу участ-
ников и открытый по форме подачи предложений о цене имуще-
ства.

средства платежа - денежная единица российской Федера-
ции (рубль).

Форма оплаты - денежная, безналичная, единовременная в 
течение 2 рабочих дней с момента заключения договора купли-
продажи.

 Дата проведения аукциона и подведения итогов: 04 декабря 
2013 года в 11.00.

Место проведения аукциона и подведения итогов: г. Улья-
новск, ул. Льва толстого, 58, каб. 20.

 Наименование приватизируемого имущества: обыкновен-
ные именные бездокументарные акции открытого акционерного 
общества «Агропромпарк» в количестве 71998 штук номинальной 
стоимостью 1000 руб. каждая (государственный регистрационный 
номер выпуска - 1-01-02579-Е), что составляет 100 % от уставного 
капитала.

 Юридический (почтовый) адрес открытого акционерного 
общества «Агропромпарк»: 433318, Ульяновская область, г. Улья-
новск, с. Карлинское.

 Уставный капитал равен 71 998 000 руб., состоит из 71998 
шт. обыкновенных акций, номинальной стоимостью 1000 руб. 
каждая. 

 Вид деятельности - животноводство, сельское хозяйство, 
растениеводство, предоставление услуг, связанных с производ-
ством сельскохозяйственной продукции, производство, перера-
ботка, заготовка и реализация сельскохозяйственной продукции, 
прочие.

сведения о доле на рынке определенного товара хозяй-
ствующего субъекта, включенного в реестр хозяйствующих субъ-
ектов, имеющих долю на рынке определенного товара в размере 
более чем 35 процентов - в реестр не включено.

Департаментом государственного имущества и земельных 
отношений Ульяновской области аукцион по продаже обыкновен-
ных именных бездокументарных акций оАо «Агропромпарк», 
ранее не проводился.

 Начальная цена выставляемых на аукцион акций - 346 487 
000 (триста сорок шесть миллионов четыреста восемьдесят семь 
тысяч) рублей.

 размер задатка - 34 648 700 (тридцать четы-
ре миллиона шестьсот сорок восемь тысяч семьсот)  
рублей.

 Шаг аукциона - 17 324 350 (семнадцать миллионов триста 
двадцать четыре тысячи триста пятьдесят) рублей.

 подробнее ознакомиться с информацией о приватизи-
руемом имуществе, формой заявки, условиями договора купли-
продажи и иными сведениями о порядке проведения торгов мож-
но с момента начала приёма заявок в Департаменте госимущества 
Ульяновской области, ежедневно (кроме выходных) с 9.00 до 
13.00, с 14.00 до 18.00, по адресу: г. Ульяновск, ул. Льва толстого, 
58, каб.4, контактный телефон: (8422) 41-88-36, а также на сайте 
Департамента госимущества http://dgizo.ulgov.ru/.

Условия участия в аукционе:
К участию в аукционе допускаются юридиче-

ские и физические лица, которые в соответствии со ста-
тьёй 5 Федерального закона от 21.12.2001 № 178-ФЗ  
«о приватизации государственного и муниципального имуще-
ства», могут быть признаны покупателями, своевременно по-
давшие заявку на участие в торгах и представившие документы 
в соответствии с перечнем, объявленным в настоящем информа-
ционном сообщении, обеспечившие поступление на названный в 
настоящем информационном сообщении счёт Департамента. 

покупателями государственного и муниципаль-
ного имущества могут быть любые физические и юри-
дические лица, за исключением государственных и 
муниципальных унитарных предприятий, государственных и му-
ниципальных учреждений, а также юридических лиц, в уставном 
капитале которых доля российской Федерации, субъектов рос-
сийской Федерации и муниципальных образований превышает  
25 процентов, кроме случаев, предусмотренных статьей 25 Фе-
дерального закона российской Федерации от 21.12.2001 № 178 
ФЗ «о приватизации государственного и муниципального иму-
щества».

обязанность доказать свое право на участие в аукционе воз-
лагается на претендента.

 перечень требуемых для участия в аукционе документов и 
требования к их оформлению.

Для участия в торгах претендентам необходимо представить 
в Департамент госимущества Ульяновской области следующие 
документы:

1. Заявку на участие в торгах установленного образца (обра-
зец заявки размещён на сайте Департамента госимущества: http://
dgizo.ulgov.ru/).

одновременно с заявкой претенденты представляют сле-
дующие документы:

юридические лица:
заверенные копии учредительных документов;
документ, содержащий сведения о доле российской Феде-

рации, субъекта российской Федерации или муниципального 
образования в уставном капитале юридического лица (реестр 
владельцев акций либо выписка из него или заверенное печатью 
юридического лица и подписанное его руководителем письмо);

документ, который подтверждает полномочия руководителя 
юридического лица на осуществление действий от имени юриди-
ческого лица (копия решения о назначении этого лица или о его 
избрании) и в соответствии с которым руководитель юридическо-
го лица обладает правом действовать от имени юридического лица 
без доверенности;

физические лица предъявляют документ, удостоверяющий 

личность, или представляют копии всех его листов.
В случае, если от имени претендента действует его пред-

ставитель по доверенности, к заявке должна быть приложена 
доверенность на осуществление действий от имени претендента, 
оформленная в установленном порядке, или нотариально заве-
ренная копия такой доверенности. В случае, если доверенность 
на осуществление действий от имени претендента подписана 
лицом, уполномоченным руководителем юридического лица, за-
явка должна содержать также документ, подтверждающий полно-
мочия этого лица.

2. Все листы документов, представляемых одновременно с 
заявкой, либо отдельные тома данных документов должны быть 
прошиты, пронумерованы, скреплены печатью претендента (для 
юридического лица) и подписаны претендентом или его предста-
вителем.

К данным документам (в том числе к каждому тому) также 
прилагается их опись. Заявка и такая опись составляются в двух 
экземплярах, один из которых остается у продавца, другой - у пре-
тендента.

соблюдение претендентом указанных требований означает, 
что заявка и документы, представляемые одновременно с заявкой, 
поданы от имени претендента. 

Указанные документы в части их оформления и содержания 
должны соответствовать требованиям законодательства россий-
ской Федерации.

одно лицо имеет право подать только одну заявку.
Дата начала приёма заявок - 25.10.2013 года. 
Время и место приёма заявок: рабочие дни с 9.00 до 13.00, с 

14.00 до 18.00 по адресу: г. Ульяновск, ул. Льва толстого, 58, каб. 4. 
Контактный телефон: (8422) 41-88-36.

срок окончания приёма заявок - 18.11.2013 года в 18.00 по 
московскому времени.

Дата и место определения участников аукциона - 19.11.2013 
года по адресу : г. Ульяновск, ул. Л. толстого, 58, каб. 4.

В соответствии с п.3 ст. 448 Гражданского кодекса рФ, ор-
ганизатор торгов - Департамент государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской области - оставляет за собой 
право отказаться от проведения аукциона в любое время, но не 
позднее, чем за 3 дня до наступления даты его проведения.

 порядок внесения задатка и его возврата.
 Задаток перечисляется на специальный счёт Департамен-

та госимущества по следующим реквизитам: ИНН - 7303003740, 
Кпп - 732501001,УФК по Ульяновской области (Департамент го-
сударственного имущества и земельных отношений Ульяновской 
области л/сч 05682202840), р/сч - 40302810573082000001, в 
ГрКЦ ГУ Банка россии по Ульяновской области, БИК 047308001, 
назначение платежа: «Задаток на участие в аукционе по продаже 
акций».

Настоящее информационное сообщение является публич-
ной офертой для заключения договора о задатке в соответствии 
со статьёй 437 Гражданского кодекса российской Федерации. 
подача претендентом заявки и перечисление задатка являются 
акцептом такой оферты, после чего договор о задатке считается 
заключенным в письменной форме.

Документом, подтверждающим поступление задатка на счет 
продавца, является выписка со счета Департамента госимуще-
ства.

Задаток должен поступить на указанный счёт по 18.11.2013 
включительно. В случае непоступления задатка в указанный срок 
претендент к участию на торгах не допускается.

 Задаток возвращается претенденту в следующих случаях и 
порядке:

а) участникам аукциона, за исключением его победителя, - в 
течение 5 календарных дней со дня подведения итогов аукциона;

б) претендентам, не допущенным к участию в аукционе, - в 
течение 5 календарных дней со дня подписания протокола о при-
знании претендентов участниками аукциона;

в) отмены проведения настоящего аукциона - в течение 5 
дней с даты опубликования об этом информационного сообще-
ния.

 4.Заключительные положения:
 Аукцион, в котором принял участие только один участник, 

признается несостоявшимся.
 победителем аукциона признается участник, номер карточ-

ки которого и заявленная им цена были названы аукционистом 
последними.

 подписанный уполномоченным представителем продавца 
протокол об итогах аукциона является документом, удостоверяю-
щим право победителя на заключение договора купли-продажи 
имущества.

по результатам аукциона продавец и победитель аукциона 
(покупатель) не ранее 10 рабочих дней и не позднее 15 рабочих 
дней со дня подведения итогов аукциона заключают в соот-
ветствии с законодательством российской Федерации договор 
купли-продажи имущества.

Задаток, внесенный покупателем, засчитывается в оплату 
приобретаемого имущества. покупатель производит оплату еди-
новременно в безналичном порядке в течение 2 (двух) рабочих 
дней с даты заключения договора купли-продажи по следующим 
реквизитам:

ИНН 7303003740, Кпп 732501001, УФК по Ульяновской 
области (Министерство финансов Ульяновской области, л/сч 
02682201910, Департамент госимущества), ГрКЦ ГУ Банка россии 
по Ульяновской области г. Ульяновск, р/сч 40201810500000100002, 
БИК 047308001.

В поле 104 платежного поручения указать: 240 01 06 01 00 
00 0000 630, в поле 105 указать оКАто 73401000000: «оплата по 
договору купли-продажи акций от______ № _____» 

В случае уклонения или отказа победителя аукциона от за-
ключения в установленный срок договора купли-продажи иму-
щества, внесенный задаток ему не возвращается, и он утрачивает 
право на заключение указанного договора.

Все вопросы, касающееся проведения аукциона, не нашед-
шие отражения в настоящем информационном сообщении, регу-
лируются законодательством российской Федерации. 

ЗАКоНоДАтЕЛьНоЕ соБрАНИЕ УЛьЯНоВсКой оБЛАстИ
постАНоВЛЕНИЕ

24 октября 2013 г.                                                     г.Ульяновск                                                                     № 61/4-5
о Законе УльяноВСкой облаСтИ 

«о ВнеСенИИ ИЗМененИй В Закон УльяноВСкой облаСтИ
 «о ПрогноЗноМ Плане (ПрограММе) ПрИВатИЗацИИ гоСУдарСтВенного 

ИМУщеСтВа УльяноВСкой облаСтИ на 2013 год И оСноВных наПраВленИях 
ПолИтИкИ УльяноВСкой облаСтИ В СФере ПрИВатИЗацИИ на 2013-2015 годы»  

Законодательное собрание Ульяновской области постановляет:
1. принять Закон Ульяновской области «о внесении изменений в Закон Ульяновской области 

«о прогнозном плане (программе) приватизации государственного имущества Ульяновской об-
ласти на 2013 год и основных направлениях политики Ульяновской области в сфере приватизации на 
2013-2015 годы». 

2. Направить указанный Закон Губернатору Ульяновской области для обнародования.
Председатель

Законодательного Собрания а.а.бакаев

Закон УльяноВСкой облаСтИ
о ВнеСенИИ ИЗМененИй В Закон УльяноВСкой облаСтИ 

«о ПрогноЗноМ Плане (ПрограММе) ПрИВатИЗацИИ гоСУдарСтВенного  
ИМУщеСтВа УльяноВСкой облаСтИ на 2013 год И оСноВных  

наПраВленИях ПолИтИкИ УльяноВСкой облаСтИ В СФере 
ПрИВатИЗацИИ на 2013-2015 годы»

принят Законодательным собранием Ульяновской области от 24 октября 2013 г.
Внести в прогнозный план (программу) приватизации государственного имущества 

Ульяновской области на 2013 год и основные направления политики Ульяновской области в сфе-
ре приватизации на 2013-2015 годы, утверждённые  Законом Ульяновской области от 30 ноя-
бря 2012 года  № 183-Зо «о прогнозном плане (программе) приватизации государственного 
имущества Ульяновской области на 2013 год и основных направлениях политики Ульяновской 
области в сфере приватизации на 2013-2015 годы» («Ульяновская правда» от 07.12.2012  
№ 136; от 26.12.2012 № 145; от 11.07.2013 № 75), следующие изменения: 

1) в разделе I:
а) в перечне имущества, не  являющегося акциями акционерных обществ,   планируемого к при-

ватизации путём продажи на аукционе:
строку 1 исключить;  
дополнить строками  31-35  следующего содержания:

«    31. Цех лесничества, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 495,2 кв. м, инв.№ 026922,  
лит. А, кадастровый (или условный) номер: 73-73-06/020/2010-190, расположенный на зе-
мельном участке площадью  13 890 кв. м, кадастровый (условный) номер: 73:15:040101:3041, 
Ульяновская область, старокулаткинский район,  р.п. старая Кулатка, ул. Красногвардейская, д. 2

IV
квар-
тал

32. Контора салаванского лесничества, назначение: нежилое,  
1-этажная, общая площадь 73,4 кв. м, инв. № 000115, лит. А, А1, а, Г, Г1, У, I-III, кадастровый (или 
условный) номер:  73-73-02/181/2011-174, расположенная на земельном участке площадью 880 
кв. м, кадастровый (или условный) номер: 73:10:020101:169, Ульяновская область, Новомалы-
клинский район, с. Новочеремшанск, ул. Лесхозная, д. 25а

IV
квар-
тал

33. Здание гаража каменного, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 183,7 кв. м, инв. № 
73:225:002:001753810, лит. А, А1, кадастровый (или условный) номер: 73-73-08/046/2012-168, 
расположенное на земельном участке площадью 1250 кв. м, кадастровый (или условный) но-
мер: 73:09:020203:974, Ульяновская область, Николаевский район, р.п. Николаевка, ул. Комму-
нальная, д. 32

IV
квар-
тал

34. сарай, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь  32,5 кв. м, инв. № 009025,  лит. Г3, 
кадастровый (или условный) номер: 73:21:200325:3:0090250004, расположенный на земельном 
участке площадью 160 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 73:21:200325:240, Ульяновская 
область, Чердаклинский район, р.п. Чердаклы, ул. советская

IV
квар-
тал

35. Здание, назначение: нежилое, общая площадь  279,5 кв. м,  
лит. А, А1, А2, а, Б, В, В1, Г, Г1, У, I, II, III, IV, кадастровый (или условный) номер: 
73:11:010209:170, расположенное на земельном участке площадью 1590,12 кв. м, кадастровый 
(или условный) номер: 73:11:010209:69,  Ульяновская область, Новоспасский район, р.п. Ново-
спасское,  пер. привокзальный,  д. 7

IV
квар-
тал

»;

б) перечень акционерных обществ, акции которых планируются к приватизации путём продажи на 
аукционе, изложить в следующей редакции:

 «ПереЧень
акционерных обществ, акции которых планируются

к приватизации путём продажи на аукционе

№
п/п

Наименование и  место нахождения открытого акционерно-
го общества 

Акции, подлежащие
приватизации

 срок 
приватизации

шт. %
1.  открытое акционерное общество «Новомалыклинский 

Агротехснаб», Ульяновская область,  Новомалыклинский      
район, с. Новая Малыкла,  
ул. первомайская, д. 149

89385 100,0 IV
квартал

2. открытое акционерное общество «Агропромпарк»,  
Ульяновская  область,  
г. Ульяновск, с. Карлинское

71998 100,0 IV
квартал

»;

в) дополнить перечнем имущества, не являющегося акциями акционерных обществ, планируемого 
к приватизации посредством публичного предложения, и перечнем акционерных обществ, акции ко-
торых планируются к приватизации посредством публичного предложения, следующего содержания:

«ПереЧень 
имущества, не являющегося акциями акционерных обществ, планируемого к приватизации 

посредством публичного предложения 

№
п/п

Наименование и место нахождения имущества предполагаемый срок прива-
тизации

1. Здание магазина, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 159,6 кв. 
м, инв.  № 000292, лит. А, а1, Г, I, III, IV, кадастровый (или условный) номер: 
73-73-04/035/2010-042, расположенное на земельном участке площадью 
360 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 73:18:011406:72, Ульяновская 
область, тереньгульский район, с. Ясашная ташла,  ул. Школьная,  д. 17

IV 
квартал

ПереЧень 
 акционерных обществ, акции которых планируются к приватизации 

посредством публичного предложения 

№
п/п

Наименование и  место нахождения акционерного общества Акции, подлежащие
приватизации

срок 
приватизации

»;

шт. %
1. открытое акционерное общество «Молодежный центр», 

Ульяновская  область, г. Ульяновск,  ул. Урицкого, д. 100
254093 25,0001 IV

квартал

2) в пункте 2 раздела II  слова  «на аукционах,» заменить словами «на  аукционах и  посредством 
публичного предложения, а также».

губернатор Ульяновской области С.И.Морозов

г. Ульяновск
24 октября 2013 г.

№ 186-Зо

ДЕпАртАМЕНт
ГосУДАрстВЕННоГо ИМУЩЕстВА  

И ЗЕМЕЛьНыХ отНоШЕНИй
УЛьЯНоВсКой оБЛАстИ

рАспорЯЖЕНИЕ
24 октября 2013 г.  № 1181-р

г. Ульяновск
об условиях приватизации акций  

открытого акционерного общества
«агропромпарк»

В соответствии с Федеральным законом от 
21.12.2001 № 178-ФЗ «о приватизации государ-
ственного и муниципального имущества», Законом 
Ульяновской области от 30.11.2012 № 183-30 «о про-
гнозном плане (программе) приватизации государ-
ственного имущества Ульяновской области на 2013 год 
и основных направлениях политики Ульяновской обла-
сти в сфере приватизации на 2013-2015 годы» и поло-
жением о Департаменте государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской области, утверж-
дённым постановлением правительства Ульяновской 
области от 09.12.2008 № 500-п:

1. приватизировать находящиеся в государствен-
ной собственности Ульяновской области обыкновен-
ные именные бездокументарные акции открытого ак-
ционерного общества «Агропромпарк» (Ульяновская 
область, г. Ульяновск, с. Карлинское) в количестве  
71 998 (семьдесят одна тысяча девятьсот девяносто во-
семь) штук номинальной стоимостью 1000 (одна тыся-

ча) рублей каждая, что составляет 100 % от уставного 
капитала, путём продажи единым лотом на аукционе, 
открытом по составу участников и форме подачи пред-
ложений о цене, на следующих условиях:

1.1. Начальная цена акций, указанных в п. 1 настоя-
щего распоряжения устанавливается в размере рыноч-
ной стоимости, определённой на основании отчёта об 
оценке акций от 27.05.2013 № 0330/13, составленного 
обществом с ограниченной ответственностью «ЭКсо 
тпп-Ульяновск», и составляет 346 487 000 (триста со-
рок шесть миллионов четыреста восемьдесят семь ты-
сяч) рублей.

1.2. Шаг аукциона - 17 324 350 (семнадцать мил-
лионов триста двадцать четыре тысячи триста пятьде-
сят) рублей.

1.3. размер задатка - 34 648 700 (тридцать четыре 
миллиона шестьсот сорок восемь тысяч семьсот) ру-
блей.

2. Настоящее распоряжение подлежит опублико-
ванию в газете «Ульяновская правда» и размещению 
на официальном сайте Департамента госимущества, а 
также на официальном сайте российской Федерации в 
сети «Интернет» для размещения информации о про-
ведении торгов, определенном правительством рос-
сийской Федерации.

директор департамента ■
государственного имущества  

и земельных отношений
Ульяновской области С.М.Мишин
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Анастасия Гайнутдинова

Хороший кусок говядины - это 
уже почти законченное блюдо. 

При наличии нужных навы-
ков из него можно сотворить 

настоящий кулинарный ше-
девр, и стейки тому отличное 

подтверждение. Это довольно 
простое блюдо стало настолько 

популярным, что за долгие годы 
его гастрономической жизни 

сложилась целая культура его 
потребления и приготовления. 

Впрочем, при отсутствии таких 
навыков или даже при банальной 

невнимательности мясо можно 
очень легко испортить…

Шеф-повар ульяновского 
ресторана «YANKEE BAR & 
GRILL» Владимир Варфоламеев 
уверен, что стейк будет лучшим 
угощением в мире, если его пра-
вильно приготовить - на открытом 
огне, с приправами и маринадами. 
С «Ульяновской правдой» он по-
делился всеми нюансами этого 
тонкого процесса.

Мраморная основа 
- Сложность работы со стей-

ками в том, что их приготовле-
ние требует большого внимания: 
начиная от выбора сырья, на ка-
чество которого влияют страна-
производитель, метод откорма 
бычков и способ вызревания мяса 
после забоя, и заканчивая спосо-
бом приготовления. А это уже за-
висит от качества оборудования и 
мастерства того, кто готовит стей-
ки, - рассказывает Владимир.

По его словам, специалист, 
взявшийся за приготовление это-
го блюда, должен иметь большой 
опыт и «чувствовать» мясо, чтобы 
добиться нужной степени прожар-
ки и донести до гостя удивитель-
ный вкус стейка. В качественных 
ресторанах обычно тщательно 
подходят ко всем этим моментам. 

Мраморная говядина, из кото-
рой готовится классический стейк 
- один из самых известных в мире 
мясных деликатесов. Обладатель 
столь важного статуса требует 
к себе деликатного отношения, 
поэтому лишь немногие рестора-
ны в наши дни готовы предоста-
вить потребителю качественный 
продукт, приготовленный на его 
основе. Мраморным мясо назы-
вается из-за равномерно распре-
деленных жировых прослоек в 
мышечных тканях молодых быч-
ков - на срезе это похоже на ри-
сунок мрамора. В процессе при-
готовления жир тает, наполняя 
мясо соком, из-за чего оно приоб-
ретает неповторимую нежность 
и мягкость. Процесс вызревания 
делает мясо еще более мягким и 
насыщает вкусом. Существует 
два вида вызревания: влажное, 
которое происходит в вакуумной 
упаковке, и сухое, когда отрубы 
подвешиваются в естественном 
состоянии в специальной камере 
при температуре, близкой к нулю.  
Подчеркивая важность каче-
ственного сырья для стейка, не-
которые заведения предлагают 
своим гостям самостоятельно 
выбрать кусок мяса, из которого 
им приготовят блюдо. Для этого 
официант выносит мясо на спе-
циальном демонстрационном 
подносе, рассказывает о вкусо-
вых особенностях и рекомендуе-
мых степенях прожарки каждого 
стейка, а также рекомендует вино, 
которое будет идеально подхо-
дить к нему.

Золотая середина
Классический стейк - это пор-

ционный кусок говяжьего мяса 
толщиной около 3 см, поджарен-

Как из нежного мяса приготовить «мужское» блюдо

Стейк «под лупой»
мый мраморный и сочный стейк 
- «Рибай». Он вырезается из под-
лопаточной части туши, имеет 
большое количество жировых 
прожилок. Блюдо из поясничной 
части  - «Стриплойн». Он состо-
ит из крупных, но очень нежных 
волокон и обладает концентриро-
ванным говяжьим вкусом. За это 
«Стриплойн» считают традици-
онно «мужским» блюдом. Самая 
мраморная часть такого стейка 
находится с внешней стороны ку-
ска, при жарке она оплавляется, 
превращаясь в сочную хрустящую 
корочку. А вот «Филе-Миньон» и 
«Филе-Шато» делаются из само-
го нежного мяса, которое только 
можно представить. 

Своими руками
Тем, кто захочет попробовать 

себя в роли стейк-мастера, Влади-
мир Варфоламеев дал несколько 
советов. 

- Настоящий стейк можно при-
готовить только из охлажденного 
мяса, но если вы все же будете 
готовить его из мяса, которое под-
вергалось заморозке, разморажи-
вайте его по возможности в основ-
ном отделении холодильника. На 
это уйдет достаточно много време-
ни, но так оно лучше всего сохра-
нит свои свойства. Можно уско-
рить процесс размораживания, 
положив мясо прямо в упаковке в 
холодную воду. Но не разморажи-
вайте стейк в микроволновке, так 
как даже в режиме разморозки его 
верхние слои начнут готовиться, 
а середина будет еще холодной. В 
результате равномерно прожарить 
такой стейк уже будет сложно. И 
уж тем более не стоит разморажи-
вать мясо, погрузив его теплую 
воду, - рассказал он.

Если нет возможности по-
жарить мясо на гриле, то вполне 
приличный стейк можно приго-
товить и на чугунной сковороде, 
которая наверняка найдется на 
каждой кухне. Также для приго-
товления стейка необходим нож. 
Опять же, есть специальный нож 
для стейка, но в принципе подой-
дет любой, которым можно наре-
зать кусок говядины на красивые 
и ровные куски толщиной около  
3 сантиметров. Резать мясо следу-
ет поперек волокон для равномер-
ного проникновения тепла в тол-
щу мяса во время приготовления.

Всё дело в соке
Классический способ приго-

товления стейка - на открытом 
огне. Именно он позволяет до-
биться неповторимого вкуса и 
аромата мяса. Важно помнить, 
что отборное мясо, которое, как 
правило, используют для при-
готовления стейка, не отбивают, 
иначе оно не только потеряет 
свою структуру, но и будет сухим. 
Чтобы соки не покидали блюдо,  
сначала стейк обжаривают с обеих 
сторон до образования корочки, 
затем продолжают обжаривание, 
поочередно переворачивая стейк 
с одной стороны на другую. 

После жарки следует дать 
стейку «отдохнуть» в течение при-
мерно 10 минут (сняв мясо с огня, 
просто дать ему полежать). Тогда 
оно будет намного мягче, так как 
соки, поднявшиеся вверх во вре-
мя жарки, смогут равномерно рас-
пределиться по всему куску. 

Солят стейки только готовы-
ми, уже перед подачей на стол. И 
еще важный нюанс: к стейкам тре-
буются остро наточенные ножи 
без зазубрин, чтобы ровно резать 
мясо, а подавать блюдо лучше на 
подогретых тарелках.

Сложность работы со стейками в том, что их 
приготовление требует большого внимания: начиная 
от выбора сырья, на качество которого влияют 
страна-производитель, метод откорма бычков и 
способ вызревания мяса после забоя, 
и заканчивая способом приготовления

ный с обеих сторон. Различают 
семь степеней его прожарки, но 
наиболее популярны три -  сте-
пень Rare (с кровью),  Medium 
(средняя степень прожарки) и  
Well-done - (сильно прожарен-
ный). 

- В идеале готовность стейка 
той или иной степени прожарки 
определяют при помощи кули-

нарного термометра, однако в 
реальности к такому методу мы 
прибегаем крайне редко, часто у 
каждого повара есть свои секреты 
определения готовности блюда, - 
рассказывает шеф.  

Он добавил, что выбирая сте-
пень тепловой обработки стейка, 
нужно помнить, что при сильном 
прожаривании мясо теряет свой 

сок и становится сухим. Одна-
ко и мясо прожарки Rare любят 
вкушать в основном любители. 
Самым популярным во всем мире 
является стейк средней прожар-
ки, который имеет равномерный 
коричневый цвет, но при нажатии 
выделяет розовый сок.

Различаются стейки и в за-
висимости от части вырезки. Са-
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Ксения Викторова

31 октября в ульяновском театре-
студии «Enfant terrible» стартует 

IV Всероссийский театральный 
фестиваль «Александровский 

сад-2013», ставший уже традици-
онным и одним из самых ярких 

культурных событий нашего 
региона. Этот театральный фо-

рум носит имя народного артиста 
России, лауреата Государствен-

ной премии РФ, педагога, обще-
ственного деятеля и великого 

русского актера Бориса Алексан-
дрова.

Память о Мастере бережно со-
храняют его ученики, коллеги и 
единомышленники. Они и прово-
дят этот фестиваль, участниками 
которого в нынешнем году станут 
театральные коллективы из Улья-
новска, Москвы, Орска (Орен-
бургская область) и Заречного 
(Пензенская область). Кстати, в 
последний момент стало известно, 
что на театральный форум приедет 
дочь известного актера Олега Еф-
ремова, Анастасия Ефремова.

«Александровский сад-2013» 
традиционно откроется в 64-й день 
рождения Бориса Александрова 
31 октября. И опять же  по тради-
ции - «Традиционным сбором». В 
этом вечере примут участие акте-
ры Ульяновского драматического 
театра имени Гончарова, театра-
студии «Enfant terrible», создан-
ной Борисом Владимировичем 
студии «Драм». Они расскажут 
о своем коллеге и учителе, пока-
жут театральные капустники, что 
обычно придает «Традиционному 
сбору» особую атмосферу.

- Главная цель фестиваля - 
объединение разных людей в твор-
честве. Дети-актеры пообщаются 
со сверстниками из других кол-
лективов. Просто дети, не актеры, 
смогут увидеть, что умеют их ро-
весники, - говорит худрук театра-
студии «Enfant terrible» и один из 
организаторов «Александровского 
сада» Дмитрий Аксенов.

«Чудесные странники»
В первый день ноября соб-

ственно фестивальную программу 
откроет театр «Enfant terrible», ко-
торый покажет спектакль «Чудес-
ные странники». Режиссер театра 
Дмитрий Аксенов выступает здесь 
и в качестве автора пьесы. Сам 
Аксенов представляет «Чудесных 
странников» так - древняя сказка 
для всех возрастов и поколений. 
Впрочем, древняя она лишь в той 
степени, что добро творит, а зло 
разрушает, а этот постулат скорее 
можно назвать вневременным. Пье-
са написана очень необычным язы-
ком - Аксенов сам признался, что во 
время ее написания не расставался 
со словарем Даля, и в результате у 
него вышел этакий микст из раз-
ных наречий и диалектов. 

«Страсти по Насте»
Со дня основания фестиваля его 

постоянным участником является 
ульяновский детско-юношеский 
театр «Виват!» Центра детского 
творчества № 6, руководит кото-
рым Ольга Королева, долгие годы 
занимавшаяся у Бориса Алексан-
дрова в молодежно-театральной 
студии «Драм». 2 ноября в рамках 
фестивальной программы Коро-
лева и ее воспитанники предста-
вят свою новую работу - сказку 
Михаила Бартенева «Страсти по 
Насте». На праздничной ярмар-
ке красавица Настя и работящий 
парень Сеня влюбляются друг в 
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В театр - с завязанными  
глазами
На фестивале «Александровский сад»  
состоится спектакль для слепых детей

друга. Но главная героиня оказы-
вается заколдованной. Удастся ли 
парню совершить чудо и расколдо-
вать свою невесту - зрители узна-
ют из этого спектакля…

«Слон Хоторн»
В этот же день в 17.00, а так-

же 3 ноября в 11.00 - еще одна 
сказка «Слон Хортон» от «Enfant 
terrible» по мотивам Доктора Сью-
за. Рассказ о наивном слоне, со-
гласившемся подменить в гнезде 
беспечную птичку и «застрявшем» 
там на несколько месяцев, на сце-
не превращается в цирковое пред-
ставление. Выразительные пан-
томимы, сменяющие друг друга 
канатоходцы, акробаты, жонглеры 
контрастируют с трогательным 
ожиданием самого главного со-
бытия, которое вот-вот должно 
свершиться и которое нарастает с 
каждой минутой - и на сцене, и в 
зрительном зале.

«Наказание без 
преступления»

3 ноября на сцене Ульяновского 
областного театра кукол имени 
Валентины Леонтьевой - «На-
казание без преступления». Этот 
спектакль по мотивам романа Фе-
дора Михайловича Достоевского 
театральной студии «Арлекин» 
(руководитель и режиссер - На-
талья Кучишкина) из города За-
речного Пензенской области уже 
неоднократно побеждал во всерос-
сийских театральных фестивалях, 
таких, как «Театральные витражи» 
или «Золотая провинция» в номи-
нации «Лучший спектакль». 

«Молодым артистам удалось 
удивительно точно передать атмос-
феру произведений Достоевского. 
Образы, созданные актерами на 
сцене, подробны и подлинны, а 
трагедия каждого из героев отзы-
вается в сердцах зрителей болью 
и состраданием…» - написала теа-
тральный критик Анастасия Ефре-
мова о спектакле «Наказание без 
преступления».

На «экваторе» фестиваля, 4 
ноября, его организаторы пред-
лагают зрителям и гостям «Алек-
сандровского сада» новый и не-
обычный формат. В этот вечер в 
18.00 оригинальную программу 
«Корни и ветви» представят на-

родная артистка России, лауреат 
Государственной премии РФ Кла-
ра Шадько и ее молодые коллеги 
из Ульяновского драматического 
театра имени Гончарова. А сразу 
после этого актеры из всех четырех 
городов-участников фестивальной 
программы соберутся на «Теа-
тральные посиделки». 

«Вольке»
5 ноября дважды на фестиваль-

ной сцене - самый интригующий 
театральный проект «Алексан-
дровского сада». Спектакль «Воль-
ке» по одноименной сказке Ксении 
Дмитриевой в московском театре 
«Булгаковский дом» поставила 

еще одна воспитанница Бориса 
Александрова по студии «ДРАМ» 
Екатерина Негруца. Эта история 
играется ТОЛЬКО для незрячих 
и слабовидящих детей. А для тех, у 
кого со зрением все в порядке, обя-
зательное условие - завязать глаза. 
Главный герой спектакля - малень-
кий мальчик Вольке (по-немецки 
- Облачко) собирается совершить 
первый взрослый поступок и для 
этого отправляется в путешествие 
в компании волшебного облака. 
В спектакле заняты: звезда теле-
сериала «Даешь молодежь» Егор 
Сальников и исполнитель главной 
роли в фильме «Гагарин. Первый 
в космосе» Ярослав Жалнин. По-
сле премьеры критики назвали 
«Вольке» уникальным для России, 
поскольку данный спектакль в от-
личие от обычного основан на слу-
ховых, кинестетических и обоня-
тельных ощущениях. Незрячему 
ребенку сложно долго концентри-
роваться на тексте, поэтому спек-
такль предполагает интерактив и 
общение, что усиливает ощущение 
присутствия и действительности 
всего происходящего на сцене. 
Дети не просто слушают сказку, 
они полностью погружаются в ат-
мосферу происходящего. Если на 
сцене - уютный рождественский 
дом, то в воздухе разносятся за-
пахи корицы, чая и мандаринов. 
Если герой плавает в реке, то на 
зрителей опускаются крошечные 
капельки воды.

- Мы делаем все, чтобы создать 
атмосферу, заставить детей «уви-
деть» происходящее, замирать и 
ахать. После премьеры спектакля 
дети кричали, что это было 5D! И 
тут мы с облегчением выдохнули - 
ведь это то, чего мы и добивались, 
- говорит Екатерина Негруца о 
своем спектакле.

«Урок»
6 ноября в 18.00 Орский госу-

дарственный драматический те-
атр им. А.С. Пушкина представит 
комедию «Урок» по одноименной 
пьесе румынского классика театра 
абсурда Эжена Ионеско. Режис-
сер и исполнитель главной роли - 
Валерий Медведев. В спектакле 
также заняты Елена Манаева и Та-
тьяна Ивлева. По мнению профес-
сиональных критиков, это один из 
идеальных примеров абсурдной 
драмы. Сюжет построен на мак-
симально простой ситуации: юная 
ученица приходит на урок к пожи-
лому учителю. Ничто не предвеща-
ет каких-либо неожиданностей, но 
за час с небольшим герои полно-
стью меняются. Она из прилежной 
воспитанной барышни становится 
злобной тупицей, способной толь-
ко угрюмо повторять отрывоч-
ные реплики, а он из галантного 
джентльмена превращается в сади-
ста, безжалостно терзающего свою 
жертву. Проблема героев состоит 
в том, что по воле драматурга эти 
двое теряют способность найти по-
нимание в абсолютно элементар-
ных вещах. А как только теряется 
согласие в том, что такое дважды 
два, рушится вся картина мира, от-
меняются очевидные правила жиз-
ни, перестают действовать любые 
смыслы и нормы. 

7 ноября IV Всероссийский 
театральный фестиваль «Алексан-
дровский сад-2013» завершится 
награждением участников и «раз-
дачей слонов». В программе за-
крытия также спектакль «Хортон» 
театра-студии «Enfant terrible» и 
капустник «Очень лично» в ис-
полнении актрис Ульяновского 
драматического театра имени Гон-
чарова Ольги Новицкой и Дарьи 
Долматовой.

«Вольке» - уникальный спектакль для незрячих

«Чудесные странники» - для всех возрастов и поколений

«Урок» от гостей из Орска
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В концертном зале УлГПУ  
им. И.Н. Ульянова кино-рок- 
фестиваль «Экзистенция»

Семь му-
з ы к а л ь н ы х 
коллективов 
выбрали по 
к у л ьт о в о м у 
к о р о т к о м е -
т р а ж н о м у 
фильму и на-
писали для 
них цельные 
музыкальные 
композиции. 

25 октября на сцене в живую озвучат вы-
бранные киноленты. В концертном зале будет 
приглушенный свет, сзади будет размещаться 
10-метровый экран, где будет показываться 
кино. В спецпрограмме фестиваля - сольное 
выступление групп «ГДР» (Москва) и «Алла 
Костина Band» (Самара). Все полученные от 
фестиваля средства будут направлены на нуж-
ды школы-интерната шестого вида № 2. 

Начало в 17.00

В Ульяновском драматическом 
театре им. И.А. Гончарова комедия 
«Ужин с дураком»

Пьер - весьма 
благополучный 
и обеспеченный 
книгоиздатель, у 
него красавица 
жена... Что еще 
надо? Но есть в 
его жизни одно 
хобби: каждую 
среду он с друзьями устраивает своеобразные 
ужины. Обязательное условие - привести с 
собой приглашенного «дурака», над которым 
можно вдоволь поиздеваться. И вот долго-
жданная среда, очередной фантастический 
«дурак» Франсуа Пиньон. Но внезапно ужин 
переносится, а «дурак»-то уже в дверях… Чем 
же закончится этот ужин?

Начало в 18.00

В Ульяновской областной 
филармонии «Органные вечера  
в Доме музыки»

Солист - за-
служенный артист 
России Александр 
Титов. В програм-
ме: произведения  
Г. Перселла, И.С. 
Баха, С. Шайдта,  
А. Вивальди, Р. Джа-
зотто,  Л. Вьерна.

Начало в 16.00

В музее «Мелочная лавка» 
нумизматическая выставка «Орлы 
на денежных знаках, или Как рубль 
стал «канарейкой»

Вниманию посетителей будет представлена 
новая экспозиция российских  монет и ассиг-
наций середины XVII - начала ХХ вв. из фон-
дового собрания Музея-заповедника «Родина 
В.И. Ленина» и авторской  коллекции Елены 
Константиновны Платоновой, учителя исто-
рии Карлинской СОШ Ульяновского области. 
Гости экспозиции смогут узнать, чем полушка 
отличается от полтины, почему две копейки 
народ называл семитка, почему 10-рублевую 
монету прозвали «лобанчиком», а 10-рублевую 
ассигнацию - «раком».
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Воктябре

Настоящим сообщаем, что 13 декабря 
2013 г. в 14.00  по инициативе администрации 
МО «Старосахчинское сельское поселение» 
Мелекесского района Ульяновской области со-
стоится собрание собственников земельных 
долей земельного участка из земель сельско-
хозяйственного назначения для сельскохозяй-
ственного производства, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Мелекесский рай-
он,  центральная часть кадастрового квартала 
73:08:011401, общей площадью 52  5000 кв. м, 
кадастровый № 73:08:011401:58.

На повестку дня выносятся следующие во-
просы:

1. Расторжение договора аренды от 
02.04.2013 г. и отзыв полномочий лиц без до-
веренности действовать при государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в  
в отношении земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и образуемых из него 
земельных участков, а также отзыв полномочий 
лиц по заключению договора  аренды данного 
земельного участка, полномочия лиц которых 
были выбраны на собрании от 02.04.2013 г.

2. Определение условий  договора аренды 
земельного участка, находящегося в долевой 
собственности.

3. Определение лица, уполномоченного от 
имени участников долевой собственности без 
доверенности действовать при  государственной 
регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, и образуемых из него 
земельных участков, а также заключать догово-
ры аренды данного земельного участка или со-
глашения об установлении частного сервитута 
в отношении данного земельного участка, в том 
числе об объеме и о сроках таких полномочий.

4. Разное.
С документами по вопросам, вынесенным 

на обсуждение общего собрания, можно озна-
комиться по адресам и в срок, установленным 
законодательством:

- Ульяновская область, Мелекесский район, 
с. Старая Сахча, улица Комсомольская, дом 60.

Собрание состоится по адресу: Ульяновская 
область, Мелекесский район, с. Старая Сахча, 
улица Комсомольская, дом 60.

Участнику собрания необходимо иметь до-
кументы, удостоверяющие личность, докумен-
ты, подтверждающие право на земельную долю, 
а также документы, подтверждающие полно-
мочия лиц, которые могут принять участие в 
голосовании.

Сообщение об итогах проведения открытого аукцио-
на по продаже недвижимого имущества Открытого акцио-
нерного общества «Волжская территориальная генери-
рующая компания»

Аукцион по продаже недвижимого имущества ОАО 
«Волжская ТГК» (незавершенное строительством пожар-
ное депо, расположенное по адресу: г. Ульяновск, село Бе-
лый Ключ) признан несостоявшимся.

Извещение об аукционе было опубликовано в газете 
«Ульяновская правда» от 20.09.2013 № 115(23.386).

Информационное сообщение  
о результатах проведения конкурса

Министерство стратегического развития и 
инноваций Ульяновской области как организатор 
конкурса информирует о результатах поведения 
конкурса на предоставление государственной гаран-
тии Ульяновской области в обеспечение исполнения 
обязательств юридического лица по заимствовани-
ям, осуществляемым им в целях создания инфра-
структуры промышленной зоны (промышленных 
зон) на территории Ульяновской области и (или) 
портовой особой экономической зоны  на террито-
рии муниципального образования «Чердаклинский 
район» Ульяновской области. 

Согласно решению комиссии по проведению 
конкурса на предоставление государственных га-
рантий Ульяновской области по инвестиционным 
проектам (протокол комиссии от 18.10.2013 № 3) 
государственная гарантия Ульяновской области 
предоставляется Открытому акционерному обще-
ству «Корпорация развития Ульяновской области» 
в обеспечение исполнения обязательств по заим-
ствованиям, осуществляемым им в целях создания 
инфраструктуры третьей очереди промышленной 
зоны «Заволжье» и портовой особой экономической 
зоны на территории муниципального образования 
«Чердаклинский район» Ульяновской области.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является Депар-
тамент государственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской области (432063, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, 58, тел. 8 (841-2) 41-88-25).

Кадастровым инженером Дегузовой Оль-
гой Геннадьевной (идентификационный номер 
квалификационного аттестата 58-10-18, 442530, 
г. Кузнецк, ул. Белинского, 82, оф. 707, e-mail: 
expertgrupp@ya.ru, тел. 8 (841-57) 2-32-94) под-
готовлен проект межевания земельного участка, 
выделяемого в счет земельной доли из земельного 
участка сельскохозяйственного назначения, нахо-
дящегося в общей долевой собственности участ-
ников АОЗТ «Озерки».

Исходный земельный участок имеет 
кадастровый номер 73:21:180101:151, располо-
жен по адресу: Ульяновская область, Чердаклин-
ский район, МО «Озерское сельское поселение», 
АОЗТ «Озерки».

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться у кадастрового инженера, 
подготовившего проект межевания, со дня опу-
бликования извещения. В обсуждении проекта 
межевания и согласовании принимают участие 
лица, подтвердившие свое право на земельную 
долю в исходном земельном участке. Предметом 
согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка. Обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельной 
доли, направлять в адрес кадастрового инженера 
и в адрес Филиала ФГБУ «ФКП Росреестра»  
по Ульяновской области (432030, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Юности, 5) в течение  
30 дней со дня опубликования данного извещения 
с приложением копии документа, подтверждаю-
щего право лица, выдвинувшего возражения, на 
земельную долю в исходном земельном участке.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является Депар-
тамент государственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской области (432063, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, 58, тел. 8 (841-2) 41-88-25).

Кадастровым инженером Дегузовой Оль-
гой Геннадьевной (идентификационный номер 
квалификационного аттестата 58-10-18, 442530, 
г. Кузнецк, ул. Белинского, 82, оф. 707, e-mail: 
expertgrupp@ya.ru, тел. 8 (841-57) 2-32-94) под-
готовлен проект межевания земельного участка, 
выделяемого в счет земельной доли из земельного 
участка сельскохозяйственного назначения, нахо-
дящегося в общей долевой собственности участ-
ников СПК имени Ильича.

Исходный земельный участок имеет 
кадастровый номер 73:21:000000:221, расположен 
по адресу: Ульяновская область, Чердаклинский 
район, МО «Бряндинское сельское поселение», 
СПК имени Ильича.

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться у кадастрового инженера, 
подготовившего проект межевания, со дня опу-
бликования извещения. В обсуждении проекта 
межевания и согласовании принимают участие 
лица, подтвердившие свое право на земельную 
долю в исходном земельном участке. Предметом 
согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка. Обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельной 
доли, направлять в адрес кадастрового инженера 
и в адрес Филиала ФГБУ «ФКП Росреестра»  
по Ульяновской области (432030, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Юности, 5) в течение  
30 дней со дня опубликования данного извещения 
с приложением копии документа, подтверждаю-
щего право лица, выдвинувшего возражения, на 
земельную долю в исходном земельном участке.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельного участка является Депар-
тамент государственного имущества и земель-
ных отношений Ульяновской области (432063, 
Ульяновская область, г. Ульяновск, ул. Л. Толсто-
го, 58, тел. 8 (841-2) 41-88-25).

Кадастровым инженером Дегузовой Оль-
гой Геннадьевной (идентификационный номер 
квалификационного аттестата 58-10-18, 442530, 
г. Кузнецк, ул. Белинского, 82, оф. 707, e-mail: 
expertgrupp@ya.ru, тел. 8 (841-57) 2-32-94) под-
готовлен проект межевания земельного участка, 
выделяемого в счет земельной доли из земельного 
участка сельскохозяйственного назначения, нахо-
дящегося в общей долевой собственности участ-
ников СПК «Заря».

Исходный земельный участок имеет 
кадастровый номер 73:21:000000:222, расположен 
по адресу: Ульяновская область, Чердаклинский 
район, МО «Бряндинское сельское поселение», 
СПК «Заря».

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться у кадастрового инженера, 
подготовившего проект межевания, со дня опу-
бликования извещения. В обсуждении проекта 
межевания и согласовании принимают участие 
лица, подтвердившие свое право на земельную 
долю в исходном земельном участке. Предметом 
согласования является размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка. Обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельной 
доли, направлять в адрес кадастрового инженера 
и в адрес Филиала ФГБУ «ФКП Росреестра»  
по Ульяновской области (432030, Ульяновская 
область, г. Ульяновск, ул. Юности, 5) в течение  
0 дней со дня опубликования данного извещения 
с приложением копии документа, подтверждаю-
щего право лица, выдвинувшего возражения, на 
земельную долю в исходном земельном участке.
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В дендропарке Ульяновска запустили в вольер привезенных из московского питомника десять европейских бельчат. 
Здесь они перезимуют, а весной их планируют выпустить «в свободное плавание»
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19 октября в ФОК «Новое поколение» прошли финальные игры по 
флорболу за «Кубок Аблукова». У юношей лучшими в турнире оказа-

лись команды школы № 25 и гимназии № 24. У девушек первое место 
заняла команда школы № 72. 

На этой неделе в Ульяновской области завершилась акция «Посади 
и вырасти свое дерево». Всего, по данным министерства сельского, 

лесного хозяйства и природных ресурсов, в рамках акции на территории 
региона было высажено 32707 деревьев и 5406 кустарников. 

В Ульяновской области прошел день дублера. По словам заместителя 
министра внутренней политики Ульяновской области Ольги Куракиной,  в 

этот раз впервые вместе работали представители трех поколений: действую-
щий руководитель отрасли, его молодой коллега и ветеран.

Анна Никс

По информации  Министерства 
здравоохранения РФ, всего до 

2016 года в России должно быть 
возведено 32 перинатальных 

центра в 30 регионах. Ульяновская 
область вошла в перечень субъ-

ектов, которые получат субсидии 
на строительство, 80% расходов 

возьмет на себя федеральная, 20% 
- региональная казна.

По словам заместителя пред-
седателя правительства - министра 
здравоохранения региона Вален-
тины карауловой, перинатальный 
центр рассчитан прежде всего на 

пациенток, беременность которых 
протекает с осложнениями или с 
риском аномальных родов. По ее 
словам, такое медучреждение с по-
ликлиникой позволит оказывать 
специализированную медицинскую 
помощь новорожденным, в том чис-
ле с экстремально низкой массой 
тела, и в конечном итоге снизить по-
казатели материнской, перинаталь-
ной и младенческой смертности. 

-  улучшение материально-
технической базы учреждений 
службы родовспоможения позволит 
расширить возможности диагно-
стики осложнений беременности 
и родов, оценки состояния плода и 
повысить качество диспансерного 
наблюдения, медицинской помощи 

женщинам в период беременности, 
родов и послеродовом периоде, - со-
общила  Валентина караулова.

учреждение планируется раз-
местить на территории детской кли-
нической больницы имени Ю.Ф. Го-
рячева. По оценкам специалистов, 
такое  расположение позволит, ис-
ключив этап транспортировки, ока-
зывать разноплановую специали-
зированную медицинскую помощь 
новорожденным более эффективно. 

- В центре будут созданы  ком-
фортные условия пребывания бере-
менных, увеличится количество па-
лат совместного пребывания матери 
и ребенка, - пояснила главный врач 
ОДкБ Анна Лебедько.

Кирилл Шевченко

В торжественном открытии и пленарном 
заседании конференции приняли участие 

федеральные эксперты, в том числе предста-
вители Комитета по безопасности и противо-
действию коррупции Государственной думы 

РФ, Управления Президента РФ по примене-
нию информационных технологий и развитию 
электронной демократии, Федеральной служ-
бы по техническому и экспортному контролю, 

МВД России, Федеральной службы охраны, 
российских министерств юстиции, образова-
ния и науки, обороны и других федеральных 

структур, а также делегаты от регионов.

В рамках пленарного заседания и «круглых 
столов» прошло обсуждение различных аспек-
тов информационной безопасности, в том чис-
ле защиты персональных данных, критически 
важных объектов региональной инфрастукту-
ры и населения, внедрения системы «Безопас-
ный город», развития электронных услуг.

“Проверки по выявлению финан-
совых нарушений в сфере ЖКХ пока-
зывают, что 60-70 процентов средств 
расходуются с нарушениями. Как 
правило, проблема заключается в 
очень слабой работе организаций, 
разрабатывающих проектно-сметную 
документацию. Когда строители и ре-
монтники выходят на объект, им при-
ходится делать совсем не то, что преду- 
смотрено ПСД, а это автоматически 
является нарушением. В результате 
в 2011-2012 годах более 60 частных 
фирм, в основном исполнители стро-
ительных и ремонтных работ, верну-
ли деньги в бюджет региона.

Председатель 
Счетной палаты 

Игорь Егоров:

ОбЛАстЬ В ПЛАНАХ  
и кОммЕНтАриЯХ

Два миллиарда рублей
Будет направлено на строительство перинатального 
центра в ульяновской области

Вчера в ульяновске стартовала   
Межрегиональная конференция «инфофорум-Поволжье» 

как отметил губернатор сергей Морозов, 
наряду с огромным числом очевидных плюсов, 
которые содержит в себе информатизация об-
щества, она несет и ряд серьезных угроз, в том 
числе распространение опасных радикальных 
идей, растление детей и молодежи, расшатыва-
ние устоев морали и нравственности.

«киберпространство освоили и разного 
рода мошенники и аферисты. Власть обязана 
оградить людей от этих угроз. Правительством 
ульяновской области  предпринимается  целый 
ряд мер в данном направлении, - заявил глава 
региона. - так, совместно с IT-компаниями в 
регионе проводятся различные мероприятия, 
направленные на обучение людей мерам безо-
пасности в информационной сфере, в первую 
очередь - детей и подростков. регулярно про-
водятся «горячие телефонные линии», в рабо-
те которых принимают участие представители 
операторов сотовой связи, сотрудники отдела 
«к» уМВД россии по ульяновской области, а 
также отдела защиты информации региональ-
ного правительства».

Ф
от

о 
П

ав
ла

 Ш
ал

аг
ин

а



3текущий курс

  



ПОдрОбНОсти

Пятница, 25 октября 2013 г. 
№ 136 (23.407)



Александр Лайков

В Ульяновске разработан проект 
Генеральной схемы теплоснабже-

ния города. Документ, который 
разделен на 12 книг, учитывает 

перспективу развития города 
до 2027 года и разработан для 

всех трех ТЭЦ, 58 котельных, 99 
теплопунктов, а также тепловых 
сетей, расположенных на терри-

тории муниципалитета.

В проекте представлено суще-
ствующее и перспективное поло-
жение дел в сфере производства, 
передачи и потребления тепловой 
энергии. Хорошее впечатление про-
изводит электронная модель систе-
мы теплоснабжения, перспектив-
ные балансы мощности котельных 
и тЭЦ. В схеме указаны режимы 
тепловой нагрузки и производи-
тельность водоподготовительных 
установок. Научно обосновывают-
ся предложения по привлечению  
инвестиций для строительства, ре-
конструкции и технического пере-
вооружения теплоисточников и 
теплосетей. кроме того, в проекте 
представлены перспективные то-
пливные балансы, решения о рас-
пределении нагрузки между источ-
никами тепловой энергии, а также 
работы с бесхозными участками 
теплосетей.

- создание городских схем те-
плоснабжения предусматривает 
Федеральный закон № 190-ФЗ 
«О теплоснабжении», - заявил по 
поводу разработки проекта Гене-
ральной схемы теплоснабжения 
ульяновска председатель комите-

тепло пойдёт по новой схеме?

та ЖкХ Владислав игонин. - Про-
ект предусматривает постепенный 
переход на закрытую систему те-
плоснабжения.

Поясняю, если система горя-
чего водоснабжения здания при-
соединяется к тепловым сетям 
через водонагреватели, а вся се-
тевая вода  возвращается к ис-
точнику, то система называется 
закрытой. В том случае, когда на 

горячее водоснабжение произво-
дится непосредственный отбор 
воды из тепловой сети, - открытой. 
Преимущества закрытой системы 
очевидны.

Должен также заметить, что 
пока не предусмотрено строи-
тельство новых муниципальных 
теплоисточников. Мощностей 
трех тЭЦ хватает, возможен 
даже вывод в резерв нерента- 

бельных, маломощных котельных.
с 15 по 18 ноября администра-

цией ульяновска планируется про-
вести публичные слушания для 
обсуждения Генеральной схемы 
теплоснабжения, а до 30 декабря 
- окончательно утвердить ее в Ми-
нистерстве энергетики россии.

к обсуждению проекта, кото-
рый размещен на официальных 
сайтах администрации ульяновска 

http://ulmeria.ru/ru/node/59725 и 
городского комитета ЖкХ http://
gkh.ulmeria.ru, приглашаются все 
жители города.

свои замечания и предложе-
ния граждане могут направлять до 
15 ноября в комитет ЖкХ адми-
нистрации в письменной форме по 
адресу: ул. карла Маркса, 15 или по 
электронной почте: komitetgkh@
mail.ru.

По поручению губернатора сергея Морозова в 
ульяновской области будут усилены меры по обеспечению 
безопасности.

Глава региона провел заседание антитеррористической 
комиссии, посвященное вопросам безопасности объектов 
топливно-энергетического комплекса и транспортной ин-
фраструктуры. 

«теракт в Волгограде стал дополнительным поводом к 
тому, чтобы определиться с дополнительными неотложны-
ми мерами, которые в самое ближайшее время необходимо 
провести на территории ульяновской области.  В рамках за-
седания антитеррористической комиссии принято решение 
о принятии мер по обеспечению безопасности населения 
на транспорте, усилению пропускного режима, проведению 
контрольных мероприятий на транспортных средствах и опо-
вещению населения о повышении бдительности», - сообщил 
вице-премьер областного правительства  Николай Маркин.

Антитеррористическая комиссия и правительство ре-
гиона призывают жителей проявлять повышенную бдитель-
ность и сообщать в правоохранительные органы обо всех по-
дозрительных лицах или предметах, оставленных в местах 
массового пребывания людей и на объектах транспортной 
инфраструктуры. 

      Для справки       
Телефоны УМВД по Ульяновской области:   

02, 42-29-60, 42-29-80
УФСБ по Ульяновской области:  42-20-10, 42-08-94

Большинство сельхозпредприятий региона 
заканчивают сбор технических культур, овощей 
и картофеля. так, урожай сахарной свеклы оста-
лось убрать с площади 3 тыс. гектаров из 13-ти. 
Наращивать темпы уборки этой культуры, по сло-
вам министра сельского хозяйства ульяновской 
области Александра Чепухина, смысла нет, что-
бы не переполнять кагатные поля. сложности, по 
его словам, есть с подсолнечником. 

- Нам предстоит убрать еще 95 тыс. гектаров 
- это огромная площадь, - отмечает глава аграр-
ного ведомства. - кроме того, подсолнечник идет 
влажный, его невозможно держать долгое время 
на складе, поэтому мы рекомендуем хозяйствам 
не ускорять темпы уборки - лучше он постоит в 
поле, нежели «сгорит» на складе. урожайность 
подсолнечника в этом году достаточно высокая: 
есть хозяйства, в которых собирают свыше 30 
центнеров с гектара. Мы наблюдаем даже некое 
перепроизводство этой культуры, все маслозаво-
ды полностью загружены. 

также в области продолжается уборка овощей 
и картофеля. Оставшиеся площади небольшие: 
200 и 300 гектаров соответственно. В течение 
десяти дней все хозяйства должны завершить 
работы. 

Вчера на базе Центра татарской культуры открылся музей истории татар 
Симбирско-Ульяновского края. На выставке представлены переводы 

священной книги «Коран», старинные женские украшения, фронтовые газе-
ты, изданные на татарском языке в годы ВОВ, письма солдат с фронта.

В Ульяновской области стартовал первый форум женщин, находящихся 
в отпуске по уходу за ребенком, в котором приняли участие 350 человек, 

в том числе матери детей дошкольного возраста. Кстати, сейчас для них 
организуются краткосрочные курсы профессионального обучения.

Первая выездная ярмарка по торговле продукцией местных птицефа-
брик с успехом прошла 23 октября в самом центре Ульяновска на пло-

щади Ленина. В ней приняли участие ведущие птицеводческие предприятия 
региона. Всего на ярмарку было доставлено порядка 300 тысяч яиц.

Порядка 90 миллионов рублей было похищено при за-
купках авиационных тренажеров для училища в ульяновске, 
сообщает управление на транспорте МВД рФ по ПФО.

«В 2012 году одним из учебных заведений в ПФО, за-
нимающихся подготовкой летного состава, было заключено 
два договора на поставку авиационных тренажеров на 83,3 
млн. рублей и 5 млн. рублей из федерального бюджета. При 
заключении государственного контракта коммерческой 
организацией в качестве обеспечения была предоставлена 
поддельная банковская карта на сумму 90 млн. рублей», - 
говорится в сообщении. как позже стало известно,  тренаже-
ры не были поставлены в ульяновское высшее авиационное 
училище гражданской авиации. По данным МВД, в уста-
новленные договорами сроки (июль 2013-го) тренажеры не 
были поставлены, перечисленные деньги предприятие не 
вернуло. По данному факту проводится проверка.

будьте бдительны! Уборочная кампания  
на финише

Ни денег, ни тренажёров… 
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Кирилл Шевченко 

Вчера, 24 октября, рабочее 
совещание областного пар-
ламента было переведено в 

режим пленарного заседания 
для скорейшего рассмотрения 

двух законопроектов.

Депутаты рассмотрели и 
приняли в двух чтениях измене-
ния в прогнозный план привати-
зации на 2013 год и установили 
величину прожиточного мини-
мума пенсионера в Ульяновской 
области на 2014 год. Закон «Об 
установлении величины прожи-
точного минимума пенсионера 
в Ульяновской области на 2014 
год» был принят единогласно. В 
следующем году величина про-
житочного минимума составит 
6010 рублей в месяц (в Россий-
ской Федерации - 6354 рубля). 
Пенсионерам, чье денежное со-
держание меньше этой суммы, 
будет доплачиваться разница за 
счет федерального бюджета. По 
прогнозам, на доплаты могут 
претендовать около 38 тысяч 
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сенаторы РФ 
против  
приватизации
Кирилл Шевченко

В ходе 338-го заседания Со-
вета Федерации представитель 
от Законодательного собрания 

Ульяновской области Сергей 
Рябухин поддержал инициативу 
сенатора от Свердловской обла-
сти Эдуарда Росселя разрешить 

выпуск продукции под советски-
ми брендами всем производите-
лям хлебобулочных и кондитер-

ских изделий при соблюдении 
стандартов и рецептур. 

Законопроект о советских 
брендах, подготовленный при-
морскими кондитерами, связан с 
претензиями холдинга «Объеди-
ненные кондитеры», который стал 
правообладателем большинства 
известных советских брендов, к 
конкурирующим компаниям. 

Исторически на кондитерских 
и пищевых предприятиях страны 
производилась продукция под 
торговыми марками, разработан-
ными государственными отрасле-
выми институтами за счет средств 
государственного бюджета. такие 
марки, как «Птичье молоко», 
«Буревестник», «Мишка на севе-
ре», в условиях единой советской 
экономики являлись продуктом 
общего пользования, кондитер-
ские изделия и шоколад выпуска-
ли практически все фабрики стра-
ны, конкурируя только в качестве 
продукции. 

- В конце 90-х - начале 2000-х 
годов в России произошла фак-
тически приватизация известных 
советских марок кондитерской 
продукции одним из участников 
рынка, что позволило обладателю 
торговых марок предъявлять кон-
курентам претензии в двукратной 
стоимости выпущенной продук-
ции данного вида, - подчеркнул 
Эдуард Россель. 

Он также отметил, что общая 
сумма исков ко всем российским 
производителям, рассматривае-
мых в судах России, составляет 
три миллиарда рублей. В связи с 
этим необходимо законодательно 
урегулировать возникшую про-
блему, чтобы избежать рейдер-
ских захватов и монополизации 
кондитерского рынка при помощи 
товарных знаков. с аналогичным 
предложением выступила и сена-
тор от Приморского края татьяна 
Заболотная. 

В своем выступлении первый 
заместитель председателя коми-
тета совета Федерации по бюдже-
ту и финансовым рынкам сергей  
Рябухин поддержал коллег и под-
черкнул актуальность темы: 

- Проблема состоит не только 
в монополизации так называемых 
советских брендов на кондитер-
ском рынке, но и в монополизации 
торговой сети. Ежегодный рост 
цены на эту продукцию обуслов-
лен дополнительными соглашени-
ями на раскладку, логистику и так 
далее. Это ведет к росту цен, убыт-
кам и банкротству региональных 
товаропроизводителей, - считает 
сенатор от Ульяновской области.

сергей Рябухин также про-
информировал коллег о соответ-
ствующем  обращении губерна-
тора Ульяновской области сергея 
Морозова и предложил включить 
в рабочую группу, которая будет 
рассматривать законопроект с 
точки зрения анализа правопри-
менительной практики патент-
ного права и антимонопольного 
законодательства, представителя 
Ульяновской области в совете 
Федерации Геннадия савинова. 

спикер совета Федерации 
Валентина Матвиенко распоря-
дилась рассмотреть законопроект 
в комитете по экономической по-
литике и, в случае необходимости, 
поддержать его.

Ксения Викторова

В среду, 23 октября, на очередном за-
седании регионального правительства 

губернатор Ульяновской области Сергей 
Морозов подписал законопроект о соз-
дании Палаты справедливости и обще-

ственного контроля. Говоря коротко, этот 
документ регламентирует работу единого 
государственного органа, оказывающего 

содействие населению в осуществлении 
общественного контроля. Решения пала-
ты по восстановлению нарушенных прав 

граждан и организаций  будут являться 
обязательными для исполнительных 

органов государственной власти регио-
на, подведомственных им учреждений и 

должностных лиц.

Однако накануне на «круглом столе», 
посвященном обсуждению этого законо-
проекта, разгорелся жаркий спор. Как со-
общил директор государственно-правового 
департамента алексей Преображенский, 
цель данного законопроекта - это создание 
единого органа, который будет реализовы-
вать мероприятия, направленные на повы-
шение доверия граждан к органам исполни-
тельной власти. 

- В этот орган предлагается включить 
председателя Палаты справедливости и 
общественного контроля, четырех уполно-
моченных - по правам человека, по защите 
прав потребителей, по защите прав ребенка 
и по противодействию коррупции, аппарат 
палаты, а также систему общественного 
контроля, которая будет создаваться при 
этой палате. Никакого увеличения штатов 
и дополнительного финансирования не 
предусматривается, - пояснил он.  

Из нововведений законопроекта алек-
сей Преображенский отметил присоеди-
нение к функциям нового органа систе-
мы общественного контроля. При палате 
будет создан совет, а при муниципальных 
органах -  свои «филиалы» Палаты спра-
ведливости и общественного контроля. На 
напрашивающийся вопрос, почему в функ-
ции Палаты справедливости добавляется 
общественный контроль, который вроде бы 
осуществляет Общественная палата, глава 
департамента «упреждающе» ответил, что 
хотя и уполномоченные, и региональные 
представители работают, необходимо ор-
ганизовать более активные действия граж-
дан на местах, которые будут выявлять 
нарушения и сообщать в Палату справед-
ливости. Причем впервые в законопроекте 
было закреплено право палаты иницииро-
вать привлечение виновных к ответствен-
ности.

В ходе дальнейшей дискуссии инициа-

тива по объединению в рамках единого ор-
гана правозащитников получила свою пор-
цию резкой критики.  

- Общественный гражданский контроль 
должен осуществляться независимыми экс-
пертами. Палата справедливости, как го-
сударственный орган, является объектом 
гражданского контроля,  - отметила предсе-
датель Общественной палаты Нина Дергу-
нова. - Получается, что объект гражданско-
го контроля начнет руководить субъектом 
гражданского контроля. Моя принципиаль-
ная позиция - это просто нонсенс, так быть 
не может. Кроме этого, согласно законопро-
екту, структура общественного контроля 
строится так же, как органы власти, - верти-
кально. При этом все прекрасно понимают, 
что власть получит возможность в той или 
иной степени контролировать процесс. В 
целом я считаю, что этот закон ведет обще-
ство назад, когда общественные структуры 
подминаются, опекаются, контролируются 
объектом общественного контроля, а не впе-
ред, когда развивается самостоятельность 
гражданского общества. Какие-то опосре-
дованные у нас в этом случае получаются 
общественники, отстраненные.

Заместитель председателя ОП татьяна 
сергеева поддержала коллегу, предложив 
«отделить мух от котлет» и заявив, что если 
общество не готово и не проявляет долж-
ной активности и инициативности в сфере 
контроля, то это не значит, что его надо под-
менять государством. Его надо научить, по-
будить, создавать условия для того, чтобы 

люди захотели включиться в эту деятель-
ность. 

По мнению же сторонников проекта, об-
новленная структура Палаты справедливо-
сти поможет более эффективно содейство-
вать активным общественникам по вопросам 
общественного контроля. 

- Общественник зачастую лишь заявля-
ет проблему, но не может ее решить, а у нас, 
независимых членов палаты, есть реальная 
возможность справиться с такой задачей, - 
заявила председатель ныне действующей 
Палаты справедливости Галина Эдварс.

«лично я считаю, что новый законопро-
ект о Палате справедливости весьма актуа-
лен в нашем регионе, и его необходимо как 
можно быстрее принять. Многие предложе-
ния, поступившие в ходе работы нашей пло-
щадки, достойны внимания. В том числе и 
в плане внесения поправок. Как гражданин 
своей страны понимаю, что ситуация сейчас 
непростая. Общественники боятся, как бы 
власть не «задушила» их в своих «объяти-
ях». Одни считают, что они партнеры, дру-
гие - что конкуренты. Власть должна помочь 
общественникам реализовать в полной мере 
свой потенциал и права, предоставленные, 
кстати, той же самой властью отчасти де-
кларативно. Дело осталось за малым: начать 
сотрудничать», - записал чуть позже в своем 
блоге модератор прошедшего «круглого сто-
ла»  председатель комитета Законодательно-
го собрания по государственному строитель-
ству, местному самоуправлению и развитию 
гражданского общества Василий Гвоздев.

страсти по справедливости
Новая палата: партнёр или конкурент?

Торжественное открытие «Агропромпарка» состоялось 24 сентя-
бря.  Только первая очередь обошлась области в 200 миллионов 
рублей. На окончательную реализацию проекта необходимо еще 
около миллиарда. На сегодня выход один - продажа акций…

Расширен план приватизации в Ульяновской области 

Продажа акций  
ради привлечения инвестиций

жителей области. Заместитель 
председателя Законодательного 
собрания, председатель коми-
тета по социальной политике 
Игорь тихонов отметил, что 

принятие закона в сжатые сро-
ки вызвано тем, что не позднее 
1 ноября он должен вступить в 
силу и быть направлен в Пенси-
онный фонд РФ. 

также Законодательное со-
брание согласовало добавление 
в прогнозный план привати-
зации на 2013 год девяти объ-
ектов недвижимого имущества 
с земельными участками, на 
которых они расположены. В 
перечень акционерных обществ, 
акции которых планируются к 
приватизации путем продажи 
на аукционе, вошло ОаО «агро-
промпарк». Основным видом 
деятельности предприятия 
является сельское хозяйство,  
100 процентов пакета акций при-
надлежат Ульяновской области. 
Для того чтобы в дальнейшем 
«агропромпарк» мог развивать-
ся, ему необходимы серьезные 
инвестиции. Поскольку в бюд-
жете региона средства на это не 
предусмотрены, а период оку-
паемости инвестиций довольно 
длительный и в ближайшей пер-
спективе дивиденды от деятель-
ности предприятия поступать не 
будут, министерство сельского 
хозяйства посчитало целесоо-
бразным продать акции, чтобы 
привлечь необходимые инве-
стиции и пополнить бюджет 
Ульяновской области.

Председатель Общественной палаты Нина Дергунова (слева) и ее заместитель  
Татьяна Сергеева подвергли законопроект острой критике
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Сегодня, 25 октября, в Государ-
ственной думе РФ состоится 

первое чтение бюджета страны 
-2014-2016. 

На заседании Комитета по 
бюджету и налогам Госдумы пер-
выми  обсудили макроэкономи-
ческие основы бюджета, и одним 
из ключевых было выступление 
замминистра экономического 
развития андрея Клепача. По 
его мнению, в 2014 году мировой 
рост ускорится до 3,6 - 3,9%. Что 
станет весьма важным для уско-
рения российского ВВП за счет 
увеличения мирового спроса на 
российские экспортные товары. 
При этом одним из главных фак-
торов ускорения мирового ВВП 
станет оживление американской 
экономики. так что никакой речи 
о возможном техническом дефол-
те в сШа не идет. 

Однако ситуация в россий-
ской экономике пока оставляет 
желать лучшего. По оценке ан-
дрея Клепача, рост ВВП в этом 
году составит не более 1,5%, хотя 
официальный прогноз Минэко-
номразвития на данный момент 
составляет 1,8%. Здесь, правда, 
нужно вспомнить, что в прошлом 
году, когда формировался бюд-
жет 2013 года, МЭР исходило из 
того, что рост ВВП составит 3,7%. 
Зампред Комитета по бюджету 
Оксана Дмитриева («справедли-
вая Россия»), кстати, спросила 
у Клепача, почему прогнозы его 
ведомства не достигли цели? Он 
ответил, что злую шутку с про-
гнозом сыграли экспортные недо-
поставки газа по линии Газпрома. 
В этом году недосчитались целых 
20 млрд кубов газа (в том числе 
из-за снижения потребления рос-
сийского топлива на Украине).

тем не менее главный пра-
вительственный прогнозист не 
теряет оптимизма. По прогнозу 
Минэкономразвития, положенно-
му в основу бюджета-2014-2016, 
рост экономики в ближайшие три 
года составит от 3 до 3,3%. Фак-
торы ускорения, по мнению Кле-
пача, это прежде всего оживление 
мировой экономики, особенно в 
сШа и частично в Евросоюзе. 
Внутренние же факторы ожив-
ления роста - это известная замо-
розка тарифов естественных мо-
нополий для промышленности, а 
также ожидаемый рост инвести-
ций. Кстати, резкое падение ин-
вестиционной активности в этом 
году связано, как сообщил Кле-
пач, с Газпромом - на целых две 
трети от общего объема. По его 
словам,  замечен и рост инвести-
ций в сельском хозяйстве, строи-
тельстве, производстве машин и 
оборудования. Из-за чего можно 
сделать оптимистический вывод, 
что в будущем году инвестиции в 
основной капитал на самом деле 
оживятся.

Первый зампред Центробан-
ка Ксения юдаева была более 
пессимистична  в «Основных на-
правлениях денежно-кредитной 
политики», представленных ею 
Комитету по бюджету ГД, где от-
мечено: рост ВВП в 2014 году - 
2%, в 2015-м - 2,5%, в 2016-м - 3%. 
По расчетам ЦБ, рост инвестиций 
в 2014 году не превысит 3 - 3,8%, 
что лучше, чем их падение в этом 
году, но все равно недостаточно 
для оживления экономической 
активности в России.

Впрочем, для ЦБ самый глав-
ный показатель - это не рост 
ВВП, а инфляция. По прогнозу 
ЦБ, в 2014 году она составит 5%, 
в 2015-м - 4,5%, в 2016-м - 4%. 
При этом, по словам юдаевой, 
колебания плюс-минус полтора 
процента не заставят ЦБ прини-
мать экстраординарные меры.

 По материалам «МК»

Бюджет  
РФ-2014: 
оптимисты и 
пессимисты

Производство пива в России в январе-сентябре 2013 года сократилось на 9% по сравнению с 
аналогичным периодом 2012 года. Скорее всего, эта тенденция сохранится.  Несмотря ни на что, 
ульяновский пивной гигант «САБМиллер» составил планы работы на следующий год, но со сни-
жением объемов производства, что повлечет за собой и уменьшение акцизов. Хотя… Кто знает, 
как повернется конъюнктура? 
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Георгий Кузнецов 

В среду, 23 октября, в 
ходе заседания бюджет-

ного комитета областного 
парламента, проведенного 

вице-спикером, председате-
лем комитета Алсу Балаки-
шиевой,  депутаты приняли 

решение поддержать проект 
бюджета  региона-2014 в 

первом чтении. Вчера, в ходе 
рабочего совещания ЗСО, 

он был внесен в повестку 
дня октябрьского заседания, 
которое состоится в следую-

щий четверг. 

Проект бюджета составлен 
на основе прогноза социально-
экономического развития на 
2014 год, который предста-
вил министр экономики Олег 
асмус. По расчетам, индекс 
физического объема валово-
го регионального продукта в 
следующем году составит 105 
процентов, индекс промыш-
ленного производства - 105,5 
процента, ежемесячный сред-
недушевой доход достигнет 
20,2 тысячи рублей, а число 
официально зарегистрирован-
ных безработных не должно 
превысить одного процента от 
трудоспособного населения.

По словам председателя 
счетной палаты региона Иго-
ря Егорова, а именно его за-
слушали первым, «в целом 
прогноз может быть принят 
депутатами для работы». Пол-
ное же заключение сП будет 
готово к 30 октября, то  есть до 
заседания ЗсО.  

Единственное замечание 
председателя сП коснулось 
«отсутствия подробного ана-
лиза рисков в условиях сохра-
нения общей экономической 
неопределенности рисков по 
стране».  также особое вни-
мание он обратил на недоста-
точно эффективное исполь-
зование госсобственности. К 
примеру, катастрофически мал 
план доходов от продажи зе-
мельных участков (всего семь 
миллионов рублей против 36 
миллионов в текущем году и 
19 миллионов в прошедшем). 

Итоги обсуждения прогно-
за социально-экономического 
развития подвели депутат 
александр Кругликов и Олег 
асмус. 

Первый в привычном по-
лемическом стиле заявил: 
«У нас устойчивая тенден-
ция к сокращению числен-
ности населения. Какое при 
этом может быть «социально-
экономическое развитие»? 
В остальном же прогноз вы-
глядит оптимистично. Хотя 
экономика РФ в рецессии, по-
езда, даже до Москвы, ходят 
полупустыми, а доля НДФл 
в доходах региона выросла с 
32 процентов до 39, в то время 
как доля налогов, поступаю-
щих от юридических лиц, по-
стоянно снижается. так чем 
подтверждается прогнозный 
оптимизм?». 

Второй напомнил, что со 
дня на день губернатором бу-
дет подписан разработанный (с 
участием, кстати, депутатского 
корпуса) план антикризисных 
мер; что, несмотря на падение 
индекса промпроизводства  
на два процента, область про-
должает оставаться на втором 
месте в ПФО по этому показа-
телю; и что кризис 2008-2009 
годов помог области поднять-
ся с десятых мест окружного 
рейтинга на 4-5, так что надо 
думать не о том, как все пло-

В следующий четверг ЗсО рассмотрит  
бюджет-2014 в первом чтении 

В поисках допдоходов 

хо, а о том, как использовать 
очередной кризисный виток с 
пользой для региона. 

Впрочем, главным ста-
ло не обсуждение прогноз-
ного плана, хотя именно на 
его основании и составлялся 
бюджет-2014. И даже не отве-
ты министров на депутатские 
вопросы, заданные на преды-
дущем заседании бюджетно-
го комитета. (Невыясненным 
осталось только одно: как в 
условиях снижения числа 
платных медицинских услуг 
удалось запланировать рост 
доходов от них?) Главным 
стало обсуждение возможных 
дополнительных доходов. 

По мнению Игоря Егорова, 
реальный резерв для увеличе-
ния доходной части бюджета 
один - пересмотр департамен-
том госимущества плана по 
продажам госсобственности. 
Конечно, возможно еще и уве-
личение акцизных сборов, но 
это, напомнил председатель  
счетной палаты, зависит, увы, 
уже от конъюнктуры рынка. 
(По существующим расчетам, 
акцизов от продажи пива по-
ступит в 2014 году на 310 мил-
лионов рублей меньше, чем 
ожидается в году текущем, ак-
цизов от алкогольной продук-
ции - меньше на 39 процентов, 
частично неучтены пока и ак-
цизы на нефтепродукты.)

В итоге «скрытых» источ-
ников, не связанных с гипоте-
тическим ростом экономики, 
остается всего три. Дополни-
тельные федеральные транс-

Он направлен на повышение 
раскрываемости экономиче-
ских преступлений, в част-
ности, позволяет привлекать 
нарушителей к ответствен-
ности по итогам оперативно-
разыскной работы. При его 
принятии число выявленных 
налоговых нарушений обя-
зательно возрастет (из-за 
чрезмерной либерализации 
законодательства в 2009 году 
в Ульяновской области таких 
было зафиксировано 44, а в 
текущем году - всего 14). Но 
пока, увы, преступления есть, 
а инструментария для борьбы 
с ними - нет…

Олег асмус добавил, что 
минэкономики региона регу-
лярно проводит анализ дея-
тельности  отдельных отрас-
лей на предмет возможного 
наличия  скрываемых налогов 
и отправляет свои выводы в 
надзорные органы.  Но…

Не менее печально обсто-
ят дела и  со сбором недоим-
ки. Здесь также существуют 
огромные пробелы в законода-
тельной базе, в результате чего 
из 911 миллионов, в принципе, 
реально собрать не более 400, 
а взыскать в течение следую-
щего года не более восьми… 

Как бы там ни было, в 
бюджете-2014 доходная часть 
уже больше запланированной 
на 2013 год. И пусть эта циф-
ра составляет пока немногим 
более одного процента, допол-
нительные источники доходов 
есть. (Учтем, что в ряде регио-
нов бюджет следующего года 
вообще сверстан с падением 
доходов.) Более того, вице-
премьер ЗсО, председатель 
социального комитета Игорь 
тихонов заверил,  что «2014 
год будет годом развития со-
циальной сферы!».

так или иначе, но алсу 
Балакишиева резюмировала: 
«Мы готовы принять закон 
о бюджете области в первом 
чтении, готовы работать с ре-
зервами и уверены, что имеем 
право рассчитывать на допол-
нительные доходы».

ферты (пока они заложены в 
сумме 5,134 миллиарда рублей, 
но обязательно увеличатся в 
ходе принятия бюджета РФ). 
сбор налоговой недоимки (ее, 
по разным данным, в «распо-
ряжении» областного бюджета 
в районе миллиарда). И рабо-
та по выводу из «тени» зара-
ботной платы (из-за «серых» 
схем, по оценкам экспертов, 
региональная казна недопо-
лучает до восьми миллиардов 
налогов ежегодно). 

Причины неудачной борь-
бы с зарплатой «в конвертах» 
объяснил начальник отдела 
УВД по борьбе с экономиче-
скими преступлениями и кор-
рупцией. В Уголовном кодексе 
нет статей за ответственность 
за уклонение от уплаты стра-
ховых взносов (налоги, вы-
плачиваемые работодателем за 
сотрудников) и НДФл. Разве 
что в последнем случае воз-
можно привлечение  к уголов-
ной ответственности, да и то 
при условии, что неуплаченная 
сумма превышает два миллио-
на, и при наличии доказатель-
ной базы - задокументирован-
ной «двойной» бухгалтерии. В 
Ульяновской области разрабо-
тан проект новой статьи  УК, 
согласно которому порог от-
ветственности наступает уже 
при неуплате 100 000 рублей. 
(Губернатор сергей Морозов 
уже озвучил это предложение 
на заседании Госсовета.)  Кро-
ме того, в Госдуме на рассмо-
трении находится законопро-
ект, внесенный президентом.  
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Стартует конкурс для женщин-
руководителей
В Ульяновске открыт прием заявок на 
ежегодные всероссийские конкурсы «За-
служенный директор Российской Федера-
ции», «Женщина-лидер XXI века», «Молодой 
директор России». Конкурс проводится среди 
женщин-руководителей предприятий малого 
и среднего бизнеса различных сфер деятель-
ности, отраслей промышленности, строитель-
ства, транспорта, сельского хозяйства, науки, 
образования, здравоохранения, культуры, 
руководителей общественных организаций. 
Контактный телефон 8 (8422) 41-45-82,  
sme@centr73.ru.

Василиса Краснова

В областном центре сложилась 
критическая ситуация в сфе-

ре мелкорозничной торговли. 
С одной стороны, от жителей 

города поступает масса жалоб 
на незаконную продажу алкого-
ля и антисанитарию в киосках, а 

власти высказывают недоволь-
ство внешним видом ларьков. С 
другой стороны, добропорядоч-
ные предприниматели, которым 
не продляют договоры аренды, 

заявляют о дискриминации 
малого бизнеса. Что делать с 

этим гордиевым узлом, попыта-
лись понять участники совеща-

ния, прошедшего 22 октября в 
Корпорации по развитию пред-

принимательства региона.

Киоски, в которых в любое вре-
мя дня и ночи можно купить ал-
коголь, в том числе и несовершен-
нолетним, известны практически 
каждому ульяновцу. «рекламу» 
таким точкам регулярно делают 
блогеры, снимающие результаты 
своих «контрольных закупок» на 
видео. в результате количество 
жалоб от населения на нестацио-
нарные торговые объекты растет. 
причем горожане справедливо 
недовольны не только незаконной 
продажей алкоголя, но и антиса-
нитарией, царящей в некоторых 
ларьках. претензии к киоскам не 
раз звучали и из уст представи-
телей городской администрации, 
прежде всего в отношении внеш-
него вида железных будок, кото-
рые, по их мнению, портят облик 
города.

С тем, что обшарпанные ларь-
ки не украшают улицы, к слову, 
согласны и многие бизнесмены, 
работающие в сфере мелкороз-
ничной торговли. 

- Два года назад нас, пред-
принимателей-киосочников, со-
брали и попросили произвести 
реконструкцию своих объектов. 
Мы заказали проект реконструк-
ции нашего киоска на улице ря-
бикова. его утвердил главный 
архитектор города Ульяновска. 
получив разрешение, мы взяли 
кредит и на эти деньги из киоска 
сделали павильон, провели к нему 
водопровод, канализацию. в об-
щей сложности мы потратили на 
реконструкцию больше миллиона 
рублей. а недавно нам пришел 
официальный отказ о продлении 
договора аренды на земельный 
участок, на котором располага-
ется наш объект, на следующий 
год. получается, 31 декабря я его 
должен убрать, а людей, кото-
рые у меня работали, уволить, - 
рассказывает индивидуальный 
предприниматель Сергей Бурлев.

в похожей ситуации находит-
ся и другой ульяновский бизнес-
мен - алик алекберов, возглавля-
ющий региональную ассоциацию 

На площади Ленина киоски можно увидеть на Новый год

 

В днеВниК делоВого челоВеКа Руслан  
Гайнетдинов:

Владельцев и директоров малого бизнеса 
приглашают на семинар
Бесплатный консультационный семинар «Построение 
управленческого учета фирмы» состоится 7 ноября в 10.00 
в музее Симбирской типографии. Цель мероприятия - 
ознакомить предпринимателей с ключевыми условиями 
функционирования бизнеса в 2013-2014 годах, а также со-
временными технологиями и практическим опытом управ-
ления. основные темы семинара: организация управлен-
ческого учета и контроля, демонстрация управленческих 
решений 1С, запуск активных продаж, повышение эффек-
тивности управления бизнесом и т.д. Желающим  
участвовать в мероприятии необходимо пройти  
предварительную регистрацию по телефону  
8 (8422) 38-43-48.

Система страхования вкладов мо-
жет быть распространена на счета 
индивидуальных предпринимателей - 
такие поправки в Закон «о страхова-
нии вкладов физических лиц в бан-
ках РФ» инициировали омбудсмен 
по защите прав предпринимателей 
Борис Титов и омбудсмен по защите 
прав предпринимателей в сфере бан-
ковских услуг Михаил Мамута.

найдётся ли место объектам малой торговли на ульяновских улицах?

Киоски попали под сокращение

предпринимателей среднего и 
малого бизнеса:

- Я уже больше десяти лет 
владею торгово-остановочным 
комплексом на перекрестке улиц 
Камышинской и Хо Ши Мина. в 
сентябре я, как и полагается по за-
кону, за три месяца до истечения 
срока действия договора аренды 
земельного участка под торговым 
павильоном направил в админи-
страцию Ульяновска письмо с 
просьбой о его продлении. И по-
лучил ничем не мотивированный 
отказ. Я обратился к архитектору 
Засвияжского района, предложил 
сделать реконструкцию моего объ-
екта. Мне сказали: «Какие строй-
ки? покупай квартиру на первом 
этаже!». а на какие деньги? 

Кроме алекберова и Бурлева, 
в этом году заканчивается срок 
аренды земельных участков еще 
у двух десятков индивидуальных 
предпринимателей. таким обра-
зом, под сокращение попадают са-
мые разные торговые объекты. К 
примеру, официальные отказы в 
продлении договоров аренды уже 
получили владельцы двух печат-
ных киосков. Между тем новые 
торговые центры в городе растут, 
как грибы после дождя. предста-
вители малой торговли открыто 
говорят о дискриминации малого 

де Ульяновске. при этом выра-
боткой такой концепции должны 
заняться сами предприниматели, 
считает советник губернатора 
Ульяновской области по вопро-
сам предпринимательства татья-
на Скопцова.

- Совсем недавно изменилось 
федеральное законодательство в 
рекламной сфере. в результате 
наши рекламщики фактически 
остались без бизнеса, но они наш-
ли выход из ситуации - объеди-
нились и совместно разработали 
предложения по созданию кон-
цепции развития рекламы на тер-
ритории города Ульяновска, со-
гласовав ее с администрацией. Я 
думаю, нам нужно поступить так 
же: не ждать, когда власть что-то 
сделает, а сесть и самим что-то 
сделать, - подчеркивает Скопцо-
ва. 

Для того чтобы работать вме-
сте было проще, киосочникам 
предлагают объединиться в до-
бровольную саморегулируемую 
организацию. 

- Членами этой организации 
станут добросовестные предпри-
ниматели, которые и будут уста-
навливать определенные крите-
рии в сфере малой торговли. Мы 
должны выработать определен-
ные требования и следить за их 
выполнением, - говорит Юрий 
Малышев из компании «Дворцо-
вый ряд».

предварительное согласие на 
участие в Сро дали большинство 
представителей бизнеса, участво-
вавших в совещании. Идею ее 
создания поддержал также орга-
низатор встречи - председатель 
региональной Корпорации по 
развитию предпринимательства 
руслан Гайнетдинов.

- Сказать, что Ульяновску со-
всем не нужна малая торговля, 
нельзя, но очевидно, что она не 
должна быть представлена в том 
виде, в котором она сейчас функ-
ционирует, когда мы получаем 
колоссальное количество претен-
зий от жителей города, - считает 
Гайнетдинов. - решить этот во-
прос можно только путем приня-
тия нормативного документа,  в 
виде концепции развития малой 
торговли в городе Ульяновске, 
которая будет четко определять 
правила игры: какими должны 
быть киоски, как должны выгля-
деть павильоны, где они могут 
размещаться. И разрабатываться 
она должна, безусловно, с участи-
ем широкой общественности. все 
предложения, которые прозву-
чали сегодня, мы аккумулируем 
и вынесем на обсуждение обще-
городского собрания предприни-
мателей на следующей неделе. К 
участию в нем мы также пригла-
сим руководство муниципального 
образования «город Ульяновск», 
специалистов городского комите-
та архитектуры и КУГИ. 

@
m

os
ai

ca
.r

u

С тем, что обшарпанные ларьки не 
украшают улицы, к слову, согласны 
и многие бизнесмены, работающие  
в сфере мелкорозничной торговли

бизнеса и предупреждают: ликви-
дация мелкорозничной торговли 
негативно скажется и на местных 
производителях, некоторые из ко-
торых лишатся возможности реа-
лизации своих товаров, и на раз-
витии малого и среднего бизнеса 
в Ульяновске в целом.

в городской администрации с 
такой формулировкой не соглас-
ны.

- наша цель - отработать все 
возможные варианты, чтобы со-
хранить нестационарные объекты 
в городе, - отмечает председатель 
комитета по развитию предпри-
нимательства, потребительского 
рынка и защите прав потребите-
лей администрации Ульяновска 
надежда Кандаурова. - в каком 
виде и в каких местах - это мы 
сейчас пытаемся понять. один из 
вариантов - уход в стационарные 
объекты. Для этого мы планиру-

ем упростить процедуру перево-
да жилых помещений в нежилые. 
также мы внесли предложение в 
положение об инвестициях с тем, 
чтобы упростить получение зе-
мельных участков для субъектов 
малого и микробизнеса, снизив 
требования по инвестпроектам до 
10 миллионов рублей. Что касает-
ся тех объектов, у которых в этом 
году заканчивается срок аренды, 

мы будем для каждого искать вы-
ход из ситуации.

в то, что за два месяца для 
каждого из двадцати пяти объ-
ектов будет найдено какое-то ре-
шение, предприниматели не верят 
и, в свою очередь, предлагают 
наложить мораторий на выдачу 
уведомлений о непродлении дого-
воров аренды на землю и демон-
таж некапитальных сооружений 
до момента создания концепции 
развития малой торговли в горо-
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В то время как в Ульяновске со-
ветские здания одно за другим 
меняют свой первоначальный 

облик, в издательстве ТАТLIN 
вышла книга «Юбилейный Улья-
новск», посвященная архитекту-
ре нашего города 70-х годов. Ав-
торы книги называют Ульяновск 
«Меккой» советского модерниз-
ма и показывают, что здания это-
го периода являются ценнейшим 
культурным достоянием страны. 

О том, как готовилось издание, 
и взглядах на архитектуру эпохи 
СССР мы побеседовали с одним 

из авторов книги архитектором  
Александром Капитоновым.

- Александр, расскажите, 
пожалуйста, о книге.

- почетно, что изданием, по-
священным Ульяновску, издатель-
ство татLIN открывает большую 
серию книг, посвященных совет-
ским городам, - «архитектура со-
ветского модернизма. Город».

в книге представлены лучшие 
здания и комплексы, возведенные 
в нашем городе в период с 1960-го 
по 1970 год. Большинство из них 
построены к 100-летию со дня 
рождения в.И. ленина, отсюда и 
название книги - «Юбилейный 
Ульяновск». в 1970-е годы у нас в 
городе сложился уникальный по 
художественной выразительности 
архитектурный ансамбль, который 
отличает высокая концентрация 
зданий, спроектированных луч-
шими архитекторами страны. Это 
ансамбль мемориальной зоны, в 
который включены гостиница «ве-
нец», педагогический университет, 
Дворец культуры профсоюзов, но-
вое здание первой школы, гости-
ница «Советская» и, конечно, ле-
нинский мемориал; это ансамбль 
улицы Минаева, на которой рас-
положены Дворец пионеров, дет-
ская библиотека, нынешний Дом 
техники и многие другие здания. 
все эти объекты объединяет при-
надлежность к одному архитектур-
ному стилю - модернизму. в книге 
по каждому зданию представлены 
исторические и современные фо-
тографии, уникальные чертежи, 
описание объектов.

- Что послужило для вас им-
пульсом к проведению серьез-
ного детального исследования 
советской архитектуры на-
шего города?

- Это целый пласт архитектур-
ного наследия Ульяновска, кото-
рый ждет искусствоведов и иссле-
дователей. Это направление еще 
мало изучено, не проанализирова-
но. С одной стороны, это уже исто-
рическое культурное наследие, и 
прошло достаточно времени, чтобы 
взглянуть на явление отстраненно, 
с профессиональной точки зрения, 
отбросив идеологический фактор. 
С другой стороны, большинство 
построенных в этот период зданий 
в течение последних десятилетий 
не подвергалось капитальному ре-
монту и в настоящее время требует 
серьезной реконструкции. в усло-
виях неопределенного отношения 
современного общества к архитек-
туре советского модернизма воз-
можны существенные невоспол-
нимые утраты.

Советская архитектура уязви-
ма, что определяется комплексом 
факторов: это и несоответствие 
функций, заложенных при проек-
тировании, современным запросам 
общества, и не всегда высокое ка-
чество строительства в советские 
годы. Модернистская архитектура 
минималистична, в ней нет пере-
избытка деталей, и она выглядит 
хорошо, когда ровные лаконичные 
плоскости стен идеально окраше-

Шедевры ульяновского модернизма - 
мировое культурное достояние
ведущее архитектурное издательство россии  
подготовило книгу, посвящённую Ульяновску

ны, а витражи панорамного осте-
кления в таком же идеальным 
состоянии. но когда стены обли-
цовывают самыми дешевыми мате-
риалами, завешивают рекламными 
заплатами, а стекла заменяют на 
фанеру - здание очень быстро на-
чинает выглядеть заброшенным, 
неопрятным, трущобным. Боль-
шинство зданий этого времени 
подвергается грубым искажениям: 
Дворец культуры имени Чкалова 
облицевали сайдингом, Централь-
ный универмаг под видом ремон-
та исказили до неузнаваемости, 
фасад превратили в рекламную 
тумбу, а что будет с главным кор-
пусом завода «Искра» - трудно 
представить. ведутся разговоры о 
вульгарной перестройке одного из 
главных архитектурных символов 
нашего города, выдающегося про-
изведения советского модернизма - 
ленинского мемориала. все эти 
изменения не улучшают архитек-
турное качество существующих 
зданий. в советское время уни-
чтожили историческую дореволю-
ционную постройку города, теперь 
начинается постепенное уничто-

жение всего лучшего, построенно-
го в советское время. арендаторы 
и собственники лучших зданий 
советской эпохи меняют облик, 
перестраивают и сносят здания, не 
считаясь с их культурной ценно-
стью.

- А так ли это страшно? Есть 
мнение, что это морально 
устаревшие здания, «типовые 
серые коробки...».

- на самом деле это очень со-
временная архитектура. она ло-
гична, функциональна. И выпол-
нена с высочайшим качеством. на 
момент строительства эти здания 
воплощали самые передовые ре-
шения архитектурной мысли. они 
стоят в одном ряду с постройками 
оскара нимейера и ле Корбюзье. 
За последние 40 лет в Ульяновске 
не было построено ничего сравни-
мого по архитектурному качеству, 
чем мы могли бы гордиться на 
международном уровне. поэтому 
неудивительно, что когда к нам 
приезжают коллеги из Голландии, 
Германии, австрии, Испании они 
искренне восхищаются этими зда-
ниями, с восторгом гуляют по тер-

расам вокруг внутренних двориков 
Мемцентра, отмечают его связь с 
окружением, любуются городом со 
смотровой площадки гостиницы 
«венец». в ноябре 2012 года в вене 
проходил архитектурный конгресс, 
посвященный cоветскому модер-
низму, отмечено, что архитектура 
этого времени является мировым 
культурным достоянием

- То есть интерес к советской 
архитектуре за рубежом 
выше, чем в России?

- И в россии интерес к ней по-
стоянно растет. в екатеринбурге с 
успехом прошла выставка по мате-
риалам книги. С нами связывают-
ся архитекторы из других городов 
с просьбой привезти выставку по 
ульяновскому модернизму к ним. 
в одной из социальных сетей есть 
группа, посвященная советско-
му модернизму, которая набрала  
15 000 подписчиков. так что архи-
тектура модернизма уже в центре 
внимания.

- Александр, кто принимал 
участие в создании книги?

- Для нас большая честь, что 
в авторскую группу, работавшую 

Один из авторов «Юбилейного Ульяновска»  
Александр Капитонов

Ульяновский Дом торговли, фото 1970-х годов

над изданием, вошли классики мо-
дернизма, признанные мастера и 
теоретики архитектуры виталий 
Самогоров и валентин пасту-
шенко, профессора Самарского 
архитектурного университета, 
московский искусствовед и исто-
рик архитектуры ольга Казакова. 
работа проходила при поддержке 
Ульяновского союза архитекторов. 
Хочется поблагодарить всех, кто 
помогал со сбором материала.

- Почему книга «Юбилейный 
Ульяновск» вышла в издатель-
стве TATLIN?

- Крупнейшее российское архи-
тектурное издательство TATLIN -  
организация с серьезной репута-
цией, отлаженными каналами рас-
пространения изданий в россии 
и за рубежом. Эдуард Кубенский, 
главный редактор издательства, 
приезжал в Ульяновск, высоко 
оценил архитектуру 60-70-х годов 
в нашем городе. Мы поняли, что 
работаем на одной волне, над об-
щими вопросами. Сотрудничество 
с этим издательством облегчило 
нашу задачу, партнеры взяли на 
себя дизайн издания, финальную 
верстку, обработку материалов. по 
сути, издатель является еще одной 
стороной, поучаствовавшей в реа-
лизации этого проекта.

- Вас можно поздравить с за-
вершением серьезной рабо-
ты...

- не совсем так. объект наше-
го исследования настолько широк, 
что пока преждевременно ставить 
финальную точку. выход книги 
- промежуточный этап. Мы, на-
конец, увидели осязаемый резуль-
тат нашей работы. в издание во- 
шли самые важные, на наш взгляд, 
объекты советской архитектуры 
в Ульяновске. но мы продолжим 
работать с этой темой. Мы гото-
вим презентацию нашего труда в 
Ульяновске. впереди презентация 
книги в Москве, Самаре, на круп-
ных архитектурных выставках. 
Мы убеждены в том, что совет-
ская архитектура - это наш ресурс, 
который нужно изучать и сохра-
нять. Это культурное наследие, ко-
торым можно гордиться сегодня, 
которое нужно не разрушать и за-
бывать, а изучать, сохранять и ис-
пользовать в развитии города.
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Оксана Моисеева

Про таких людей говорят, что 
в их присутствии часы идут 
быстрее и стрелка компаса 

смещается. Рядом с Михаилом 
Малаховым даже воздух, ка-

жется, начинает тихо светить-
ся и слегка потрескивать. 

Энергетика у Михаила Геор-
гиевича потрясающая, а назвать 
его разносторонним - все равно 
что сказать, что Гай Юлий Цезарь 
умел читать по слогам. Судите 
сами: врач, кандидат медицин-
ских наук,  бизнесмен, политик, 
ученый. Председатель Рязанско-
го отделения Русского географи-
ческого общества. знаменитый 
полярный исследователь, полу-
чивший за свое беспрецедентное 
автономное путешествие «остров 
Уорд-Хант - Северный полюс - 
остров Уорд-Хант» звезду героя. 
Организатор уникального про-
екта «Русская Америка» - только 
что его участники вернулись из 
пятого путешествия. Почетный 
полярник, почетный радист, за-
служенный мастер спорта СССР.  
Далее - везде. Продолжать можно 
до бесконечности.

Недавно «Ульяновская прав-
да» уже рассказывала о том самом 
путешествии «Алеутские острова: 
под парусами Русской Амери-
ки» - в нем впервые приняли уча-
стие два ульяновца. А во вторник  
22 октября в наш город вместе с 
младшим сыном Алексеем приехал 
сам Михаил Малахов - организа-
тор и идейный вдохновитель всего 
глобального проекта исследова-
ний Русской Америки. Он высту-
пил перед членами регионального 
отделения Русского географиче-
ского общества с рассказом о со-
стоявшейся экспедиции и встре-
тился со студентами-географами 
Ульяновского педагогического 
института. Кроме того, Михаил 
Георгиевич нашел время для бе-
седы с нашим корреспондентом, 
рассказав о себе, своих экспедици-
ях и многом другом.

Андрей Маклаев

В первый день ноября ОАО «Бин-
банк» отмечает 20-летний юбилей. Так 
получилось, что торжества в Ульянов-
ске прошли чуть раньше - в момент от-
крытия нового офиса нового формата 
в центре города, на улице Гончарова. 

Филиал ОАО «БиНБАНК» в Улья-
новске работает уже 12 лет и является 
центром Средневолжской региональ-
ной дирекции, в которую входят Улья-
новск, Пенза, Саратов, Самара, Саранск 
и Оренбург. Более того, по словам пре-
зидента ОАО «БиНБАНК» Микаила 
Шишханова, «Ульяновск для нашего 
банка больше, чем один из 37 регионов 
нашего присутствия, он стал второй ро-
диной.  все инновации, которые мы со-
бираемся применять в работе, обкаты-
ваем именно здесь».

Неудивительно, что именно Улья-
новск выбран местом расположения 
второго  хаба БиНБАНКа - центра 
операционной поддержки, через кото-
рый будут проводиться операции всей 
европейской части России. Для этого 
напротив «АкваМолла» построят новое 
здание, в котором в 2015 году начнет 
действовать хаб, предоставив ульянов-
цам две тысячи новых высокооплачи-
ваемых рабочих мест.

впрочем, хо-
роши позиции 
БиНБАНКа и на 
ульяновском фи-
нансовом рынке. 
Он занимает тре-
тье место по узна-
ваемости бренда, 
а его клиентами 
в  регионе  явля-
ются более 49 ты-
сяч физических и 
юридических лиц.

На 1 сентября 
2013 года депозитный портфель физиче-
ских лиц составил 6,1 миллиарда рублей, 
юридических - 1,29 миллиарда рублей, 
что составляет восемь и 14 процен-
тов рынка привлечения в Ульяновской 
области соответственно. Кредитный 
портфель физических лиц составил  
870 миллионов рублей, юридических - 
950 миллионов рублей. Это составляет 
11 процентов и пять процентов соответ-
ственно от общего рынка региона.

На сегодняшний день общий кре-
дитный портфель БиНБАНКа со-
ставляет 109,5 миллиарда рублей, 
за девять месяцев 2013 года прирост 
составил 39 процентов. Общий депо-
зитный портфель вырос на двадцать 
процентов за аналогичный прошло-
годний отчетный период и составил 
166,2 миллиарда рублей.

Анна Никс

Сегодня и завтра ульяновские мелома-
ны получат уникальную возможность 
насладиться незабываемым действом 

- с Ульяновским государственным 
академическим симфоническим ор-

кестром «Губернаторский» выступит 
знаменитый норвежский дирижер 

Эспен Селвик и его супруга, пианистка 
Марина Кан.

Эспен Селвик - пожалуй, один из са-
мых экстравагантных музыкантов мира. 
Чтобы реализовать себя, одного дири-
жерского пульта ему мало, сферы его 
деятельности необычайно разнообраз-
ны. игра на духовых инструментах, со-
чинение музыки, критика, журналисти-
ка, литература, бизнес, государственная 
служба и общественная деятельность - 
вот лишь некоторые «точки приложения 
сил». Нестандартного скандинава при-
влекают строительный и туристический 
бизнес, арт-менеджмент, Селвик был 
организатором скандинавского турне 
«Роллинг Стоунз». А еще Селвик - один 
из директоров гуманитарного фонда 
Нансена, занимающегося поддержкой 
детей с ограниченными возможностя-
ми, а также юных талантов Норвегии, 
России и Армении. Особым направле-
нием деятельности фонда стала работа, 
направленная на признание Норвегией 
турецкого геноцида армян 1915 года. и 
это еще не все. Его роман «врата» поль-
зуется большой популярностью и сей-
час переиздается. Жанр произведения 
автор определяет как соединение детек-
тива и фантастики, это история о том, 
что происходит с людьми после смерти, 
в какие коллизии попадают ушедшие из 
мира живых. Кстати, у Селвика уже на 
подходе новая книга. в общем, полити-
ка, социальные проблемы, искусство - 
все переплелось в жизни Селвика.

история женитьбы Эспена Селвика 
под стать ему самому - столь же экстра-

вагантна и романтична. Очень талант-
ливая пианистка, россиянка с корей-
скими корнями, Марина Кан приехала в 
Норвегию на гастроли, будучи еще сем-
надцатилетней студенткой Московской 
консерватории. там они и встретились 
с Эспеном. После пары встреч для них 
обоих все было решено. вместе они пред-
ставляют собой необычайно эффектную 
пару - высокий ярко выраженный скан-
динав Селвик и изящная, хрупкая, нео-
быкновенно женственная Марина. 

Селвик - весьма востребованный ди-
рижер, пожалуй, один из самых извест-
ных музыкантов Скандинавии. Пользу-
ясь этим, он всегда оставляет за собой 
право выбора оркестра, не работая ни с 
одним коллективом на постоянной осно-
ве. При этом он с юмором заявляет, что 
не хочет быть слугой одного оркестра.

С юмором у маэстро вообще все в 
порядке. Фирменная «фишка» Селви-
ка - изобретение инструментов, которые 
он называет «особенными» и «волшеб-
ными». Один из излюбленных номе-
ров, за которые он и получил «титул» 
«дирижера-шоумена»: Селвик с видом 
фокусника достает из кофра трубу, за-
мечая, что инструмент стоит тысячу 
долларов, и нечто невообразимое - ги-
брид садового шланга, лейки и рож-
дественской электрогирлянды. «Цена 
- один доллар!» - возвещает Селвик и… 
исполняет на них по очереди тему из 
третьего концерта Моцарта для валтор-
ны. звучание - практически идентичное. 
в общем, Маяковский, который предла-
гал «ноктюрн сыграть на флейте водо-
сточных труб», явно не поставил бы в 
тупик норвежского музыканта. По сло-
вам Селвика, музыка и скука - две вещи 
несовместимые (если перефразировать 
другого классика), и добавить в свои 
выступления немного юмора никогда не 
помешает.

Неизвестно, привез ли маэстро свои 
«особые инструменты» в Ульяновск, но 
то, что публику ждет нечто незабывае-
мое, - это несомненно.

А Моцарта сыграть могли бы на лейке  
и садовом шланге?

БиНБАНК в Ульяновске:
11 процентов рынка и один из двух хабов
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Михаил Малахов:

Я по жизни - максималист

и так далее. температура - минус 
60 по Цельсию. туман, ветер, лед 
под ногами ломается и крошится. 
Бывало и так: от гибели в открыв-
шейся под ногами полынье путе-
шественников спасала какая-то не-
постижимая, открывшаяся в этих 
экстремальных условиях интуи-
ция: прыжок в буквальном смысле 
слова предшествовал мысли, и ле-
дяная бездна оставалась за спиной. 

Они выстояли и дошли. Пере-
ступив, пожалуй, за грань воз-
можного. в указе, подписанном 
президентом России Борисом Ель-
циным, говорится: «за героизм, му-
жество и стойкость, проявленные 
во время длительного уникального 
автономного похода на Северный 
полюс, и возвращение на материк, 
укрепление международного при-
оритета России в полярных иссле-
дованиях присвоить звание «Герой 
Российской Федерации» Малахо-
ву Михаилу Георгиевичу, путеше-
ственнику, город Рязань».

Кстати, в том же 1995 году, ког-
да было совершено это уникальное 
путешествие, Михаил Малахов во-
плотил в жизнь еще один проект - 
можно сказать, диаметрально про-
тивоположный. Он организовал 
в своей родной Рязани… первый 
в России фестиваль воздушных 
шаров. С тех пор это любимейший 
в регионе праздник, на который 

съезжаются туристы со всей стра-
ны и из-за рубежа.

- Существует легенда, что пер-
вый полет на воздушном шаре про-
извел за пятьдесят лет до братьев 
Монгольфье некий рязанский 
подъячий Крякутный. так что 
можно с некоторой исторической 
натяжкой посчитать Рязань роди-
ной воздухоплавания, - смеется 
Михаил Георгиевич. - 1995 год, 
сами знаете, какое время было - в 
магазинах шаром покати, зарплату 
не платят и прочий позитив в этом 
духе. и тут - такой праздник для 
горожан на три дня! 

По следам северного 
Колумба

в 2008 году для Михаила Ма-
лахова настало время воплощения 
детской мечты о повторении пу-
тешествия его земляка Леонтия 
загоскина. тогда он еще не думал, 
что желание повторить путь перво-
открывателя выльется во столь 
масштабный проект. Первая экс-
педиция «По следам Лаврентия 
загоскина. Юкон-2009» состоя-
лась в июле-августе 2009 года. Ее 
участники прошли по реке Юкон, 
повторив тем самым маршрут экс-
педиции лейтенанта загоскина, ко-
торый в 1842-1844 годах по пору-
чению Российского правительства 

исследовал внутренние районы 
Аляски и составил подробную кар-
ту тех мест, где прежде не ступала 
нога белого человека. 

- Михаил Георгиевич, после 
первого путешествия вы ведь 
не собирались возвращаться 
на Аляску?

- Честно говоря, сначала нет. 
Я вообще не люблю ходить два 
раза по собственной лыжне. Но 
оказалось, что это как с наркоти-
ком, только в хорошем смысле 
слова, - Русская Америка просто 
так не отпускает. Это вообще со-
вершенно особая территория. 
Двести лет назад она покори-
лась нашим соотечественникам-
первопроходцам. именно они 
открывали, описывали, карто-
графировали и обустраивали эти 
места. Но когда я вплотную стал 
заниматься этим вопросом, то 
выяснил для себя, что об их под-
вижнической работе мы не зна-
ем почти ни-че-го. Причем масса 
гипотез «высижена» учеными, 
которые дальше своего кабинета 
никуда не выходили и свои теории 
выстраивали на основе тех же тру-
дов и описаний первопроходцев. 
Получается некий эффект испор-
ченного телефона: они интерпре-
тировали исторический материал, 
который, знаете, тоже не истина в 
последней инстанции.  Например, 

есть письмо Шелехова (морепла-
ватель, купец, промышленник), в 
котором он пишет об основании им 
колонии в четыре тысячи человек. 
Ну, были мы на том острове, и те-
перь точно знаем, что он в данном 
случае попросту «соврамши». там 
от силы колонистов триста могут 
уместиться! зачем так преувеличи-
вать, думаю, объяснять не надо, что 
такое приписки, все знают. Мис-
сионеры тоже привирали - сколько 
они в христианство обратили. По-
сле всех этих путешествий я твердо 
уверен: чтобы выстраивать какие-
либо исторические гипотезы, нуж-
но обязательно побывать на месте 
событий и посмотреть на него сво-
ими глазами. в общем, я человек 
дотошный, и первое путешествие 
вылилось вот в такой глобальный 
проект, основной целью которого, 
наверное, можно назвать создание 
визуализированного образа Рус-
ской Америки. 

Гаваи, русские душою?
Практически во всех путеше-

ствиях Михаила Георгиевича со-
провождали два его сына - Михаил 
и Алексей. Старший, Михаил, за 
это время стал практически про-
фессиональным оператором и ре-
жиссером. Кстати, ульяновские 
студенты стали первыми зрителя-
ми фильма «тайна Медной реки», 

снятого по материалам одной из 
экспедиций и рассказывающего об 
одной из самых кровавых и таин-
ственных страниц в освоении Аля-
ски. Судя по аплодисментам по 
его окончании, картину аудитория 
оценила весьма высоко. 

- Михаил Георгиевич, 8 октя-
бря вы отметили шести-
десятилетие. Какой самый 
лучший подарок вы получили 
в этот  день?

- Ну, этот подарок я получил 
довольно давно - спасибо моей 
жене Ольге. Потому что самое 
большое счастье для меня - видеть 
и чувствовать, что за мной идут 
мои сыновья. Еще один бесценный 
подарок сделали мне младший 
Алексей с супругой - теперь у нас 
есть свой Лаврентий Алексеевич, 
ему уже два года и четыре месяца. 
Предвосхищаю следующий вопрос 
о мечте - показать Лаврентию Аля-
ску. Правда, для этого нужно еще 
лет пятнадцать подождать. Что ж, 
лишний стимул быть в форме.

- Тогда не менее стандарт-
ный вопрос: каковы ваши 
ближайшие планы?

- Один из возможных проек-
тов - как Гавайские острова чуть не 
стали русскими. Нет-нет, больше 
ничего пока не скажу. Коммерче-
ская тайна! Да и неинтересно по-
том будет…

Его университеты
видимо, на каком-то карми-

ческом уровне на формирование 
интересов Михаила Малахова 
оказал влияние тот факт, что он 
и «северный» Колумб Леонтий 
загоскин - земляки. в детстве 
и отрочестве Михаил много раз 
проходил мимо деревянного дома 
в Рязани, где жил этот морепла-
ватель, и, по его словам, наверное, 
уже тогда ощутил особую ауру 
дальних странствий. 

- в Рязани загоскина, конеч-
но, знают, - говорит Михаил Геор-
гиевич. - все-таки один из самых 

известных земляков. Но вот в 
целом, надо сказать, его имя осно-
вательно забыто, что совершенно 
незаслуженно и очень обидно. Это 
действительно Колумб Аляски и 
всей Русской Америки, открыв-
ший реку Юкон. ведь его экс-
педиция во внутренние районы 
Аляски - это такое же открытие 
Америки, только «с другой сто-
роны». Блестящий морской офи-
цер, он был послан сюда в связи с 
созданием Русско-американской 
компании и стал одним из первых 
людей, ступивших на землю Аля-
ски для изучения географических 
особенностей территории, быта и 
культуры населения. Его труды 
до сих пор являются путеводите-
лем для нынешних путешествен-
ников.

- Вам еще в детстве захоте-
лось пройти по его следам?

- Наверное, да, это стало моей 
детской мечтой. Примерно тогда 
же я заинтересовался историей. 
Но поступил все же в медицин-
ский - мама была фельдшером. 
впрочем, уже на третьем курсе 
я организовал при институте ту-
ристический клуб. Походы были 
достаточно серьезными, и, что 
характерно, все более и более за-
бирались к Северу. в Крыму и 
на Кавказе мы побывали, а по-
том - Сибирь, Якутия, Кольский 
полуостров. На Полярном Урале 
я здорово обморозился и даже 
потерял часть пальца - что меня, 

видимо, и простимулировало: то, 
что нужно для настоящих муж-
чин. Я вообще по жизни макси-
малист и перфекционист. Как 
медики мы еще и эксперименты 
там над собой ставили - по поводу 
выживаемости организма в экс-
тремальных условиях. Некоторые 
из них были весьма забавны - на-
пример, постоянное измерение 
температуры тела. Она бывает 
поверхностная и внутренняя, или 
температура ядра. Первую, как вы 
знаете, измеряют термометром 
под мышкой. Ну, а вторую… вы 
тоже знаете. Причем это делается 

в течение суток постоянно. и вот 
идет испытуемый, тащит рюкзак, 
преодолевает торосы, и у него там 
еще что-то измеряет. так вот, тем-
пература ядра при таких услови-
ях зашкаливает за сорок. так что 
идиома «оделся, как на Северный 
полюс» неверна в корне. Мы были 
в термобелье, кофтах и ветроне-
проницаемых куртках.

Полярная одиссея. 
Избранное

вот некоторые вехи полярной 
одиссеи Михаила Малахова:

… 1986 год. Экспедиция «Ком-
сомольской правды». Маршрут 
проходил от одной советской 
научно-исследовательской дрей-
фующей станции до другой. Это 
был первый в истории поход в 
кромешной тьме.

…  1 9 8 8  г о д .  С о в е т с к о -
канадская трансарктическая экс-
педиция «Полярный мост». Ее 
участники тронулись с Северной 
земли, пересекли Ледовитый 
океан и добрались до канадского 
острова Уорд-Хант.

… 1989 год. Международная 
экспедиция «Ледовая прогулка» 
под эгидой ООН. из восьми че-
ловек Михаил - единственный 
русский.

… 1992 год. Первая попытка 
перехода «полюс - земля - полюс». 
К Северному полюсу путеше-
ственники добрались, но обратно 
до острова Уорд-Хант дойти не 
смогли: путь преградила вода. во 
время этой экспедиции Михаил 
водрузил трехцветный россий-
ский флаг на полюсе земли. Это 
было впервые в истории.

А в 1995 году состоялся тот 
самый знаменитый переход 
Малахова-вебера. Михаил и его 
партнер канадец Ричард вебер 
совершили то, что никому не 
удавалось на протяжении все-
го XX века. Они, отказавшись 
от помощи извне, прошли на 
лыжах по дрейфующим льдам 
до Северного полюса и тем же 
путем вернулись обратно, вос-
становив таким образом изна-
чальную классическую формулу 
полярных путешествий: земля 
- полюс - земля. Путь точно вы-
считать было невозможно - боль-
ше двух тысяч километров, а уж 
насколько… Поэтому тщательно 
высчитывался каждый грамм не-
обходимого снаряжения. в итоге 
набралось… двести тридцать ки-
лограммов на каждого. 

- в день нам нужно было про-
ходить двадцать километров, - 
вспоминает Михаил Георгиевич. 
- Больше - можно. Меньше - нель-
зя. Потому что каждый грамм 
провизии был рассчитан. Прой-
дешь меньше - надо догонять на 
следующий день. иначе еда за-
кончится еще до финиша. 

На сложных этапах пути груз 
пришлось перетаскивать челноч-
ным способом. то есть переме-
стить вперед часть его, вернуться 
за остальным, передвинуть и это 

Малахов-младший изучает материал об их недавней  
экспедиции, опубликованный в нашей газете

Двести лет назад Русская 
Америка покорилась нашим 
соотечественникам-
первопроходцам. Именно 
они открывали, описывали, 
картографировали и 
обустраивали эти места 
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